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4'. * ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

КРАСНОЕ
ЗНАМЯ

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО 
СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
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Добрая слава идет о доярке коЛхоза имени, XXII съезда КПСС 
Нине Ефремовой. Окончив семилетнюю школу, она осталась в родном 
селе и уже 6 лет самоотверженно трудится здесь. Не случайно кол
хозники оказали ей большое доверие — избрали депутатом сель
ского Совета.

В 1966 году Нина взялась надоить 3.000 килограммов молока от 
каждой коровы и успешно выполняет свое обязательство. За полу
годие она надоила более 1.800 килограммов молока на корову. Нина 
Ефремова уверенно держит первенство в социалистическом соревно
вании доярок Зырянского района.

НА СНИМКЕ: Нина Ефремова.
Фото В. Ефименко.

Прибытие в Москву Премьер-Министра 
Великобритании Гарольда Вильсона
16 июля в Москву прибыл Премь-, 

ер-Министр Великобритании Гарольд 
Вильсон, который посетит вторую 
Британскую промышленную выстав- 
ку.

На Внуковском аэродроме главу 
английского правительства встреча

ли Председатель Совета Министров 
СССР А. Н. 'Косыгин, министр иност
ранных дел СССР А. А. Громыко, 
министр внешней торговли Н. С. Па- 
толичев и другие официальные лица.

(ТАСС).

А

ВЫБИРАЙ СВОЮ
ДОРОГУ, ВЫПУСКНИК!

Совсем недавно на ярко освещен
ной сцене им вручили аттестаты об 
окончании средней школы. Их по
здравляли и говорили, что перед 
ними открыты все дороги. И вот 
пришло время решать, какую из 
этих дорог выбрать. Куда пойти — в 
вуз, техникум, колхоз, на завод? 
Этот вопрос волнует каждого выпу
скника. , И выбор, который он дела
ет, важен не только для него. Даль
нейшее обучение, профессиональ
ная подготовка и трудоустройство 
молодежи — задача большой госу
дарственной важности. Пути реше
ния этой задачи намечены -в поста
новлении ЦК КПСС и Совета Мини
стров СССР «О мероприятиях по 
расширению обучения и устройст
ву на работу в народное хозяйство 
молодежи, оканчивающей общеоб
разовательные школы в 1966 году».

8 городах и районах нашей обла
сти созданы комиссии по трудоуст
ройству молодежи, составлены пла
ны, в которых определено, где смо
гут учиться и работать выпускники 
школ. Но мало составить планы, 
нужно подкрепить их воспитатель
ной, разъяснительной работой сре
ди молодежи, выбирающей свой 
путь, подготовиться к приему нового 
пополнения на производство,

Там, где в теиение учебного года 
работали с каждым выпускником, 
выясняли его ийтересы, способно
сти, склонности, где поддерживали 
связь с шефами — предприятия
ми, колхозами, там достигнуты не
плохие результаты. Двадцать выпу
скников школы № 32 Томска решили 
сразу после окончания экзаменов 
пойти на производство. Вскоре пос
ле получения аттестата зрелости им 
вручили другой документ — путев
ку на работу.

большую заботу о выпускниках про
явили руководители колхозов имени 
Ленина, имени XXI съезда КПСС и 
некоторых других хозяйств Кожев- 
никовского района. Здесь хорошо 
понимают, какой ценный резерв для 
дальнейшего развития сельскохозяй
ственного производства представля
ет грамотная, культурная молодежь, 
как необходимо закрепить ее на 
селе. 63 выпускника направляют 
колхозы как своих стипендиатов на 
учебу в сельскохозяйственный ин
ститут и сельхозтехникум, в педаго
гический, медицинский и другие 
высшие и. средние учебные заведе
ния. К началу новой пятилетки в 
колхозах района будут свои агро
номы и инженеры, учителя и меди
цинские работники.

Для тех, кто решил сейчас пойти 
на производство или не пройдет в 
вузы по конкурсу, в этом районе 
забронированы места в колхозах и 
на предприятиях местной промыш
ленности, бытового обслуживания, 
потребительской кооперации.

Пришло на работу в комбинат 
бытового обслуживания, передвиж
ную механизированную колонну 
N2 170 несколько выпускников школ 
Шегарского района. Наиболее под
готовленную молодежь, изъявив
шую желание работать в школе, 
районе направляет на курсы препо
давателей математики и физики, 
физического воспитания, иностран
ного языке, в которых очень нужда
ются сельские ш<олы.

Но пока еще мало юношей и де
вушек, окончивших среднюю шко
лу, пришло на производство.

В некоторых сельских школах об
ласти на сумели привить учащимся 
любе и к сельскохозяйственному тру
ду, не показали по-настоящему пер

спектив развития сельского хозяй
ства, улучшения культурных и бы
товых условий в деревне. Руководи
тели совхозов и колхозов прилага
ли мало усилий для того, чтобы 
привлечь молодежь на работу в 
свое хозяйство, заинтересовать ее 
материально, создать условия для ее 
роста, учебы. Поэтому мало моло
дежи остается работать на селе.

Сейчас, когда выпускники вышли 
из стен школы, многие районные 
комиссии по трудоустройству осла
били работу. Раз нельзя собрать 
молодежь вместе, провести собра
ние или беседу, то остается сидеть 
и ждать, когда сами выпускники об
ратятся в комиссию, — так решили 
в Каргасскском, Молчановском и 
многих других районах. Но собра
ния и беседы — не единственная 
форма общения с выпускниками и 
их родителями. Нужно вести инди
видуальную работу с каждым юно
шей, с каждой девушкой.

В нашей области сотни новостро
ек. Возводятся новые промышлен
ные предприятия, кварталы жилых 
домов, школы и клубы, прокладыва
ются дороги. И всюду нужны моло
дые руки. Однако мало молодежи 
еще идет на стройки.

Комиссии по трудоустройству, ру
ководители строительных организа
ций должны усилить разъяснитель
ную работу среди молодежи, про
пагандировать профессию строите
ля, показывать ее перспективность,

А сфера обслуживания населе
ния! Ее развитию, повышению куль
туры труда, современной организа
ции производства уделяется сейчас 
огромное внимание. Здесь нужны 
грамотные, культурные, энергичные 
люди. Подготовке специалистов бы
тового обслуживания, торговли сле
дует удели'гь больше внимания.

С каждым днем все больше юно
шей и девушек, получивших сред
нее образование, будет переступать 
порог отделов кадров предприятий 
и учреждений. Or того, как их встре
тят, зависит многое. Но к этой 
встрече готовы далеко не везде. 
До последнего времени на заводе 
математических машин, например, 

не знают, где будут работать 200 
новичков, которых по плану пред
стоит принять. На некоторых пред
приятиях не определены формы 
обучения молодых рабочих, не из- 
вестнд, кто будет их мастером, бри
гадиром.

Все эти вопросы следует решать 
немедленно, Нужно, чтобы юноши 
и девушки, пришедшие на работу в 
колхоз, совхоз, на предприятие, 
сразу почувствовали заботу и вни
мание коллектива, ответственность 
за высокое звание человека труда, 
которое они отныне носят. Посвя
щение в рабочие, когда новичок 
принимает перед коллективом тру
довую присягу, встречи с ветерана
ми труда — все это обеспечивает 
высокий духовный настрой вступа
ющей в жизнь молодежи. Каждый 
молодой рабочий с первого же дня 
должен активно включиться в жизнь 
коллектива, твердо знать свои обя
занности, получать квалифициро

ванную помощь бригадиров, масте
ров, воспитателей.

Народное хозяйство ждет новое 
пополнение. Трудоустройство выпу
скников школ должно быть в цент
ре внимания местных Советов, пе
дагогических коллективов школ, ру
ководителей предприятий, всей на
шей общественности.

СОВМЕСТНОЕ СОВЕТСКО- 
ИНДИЙСКОЕ КОММЮНИКЕ

' По приглашению правительства Союза Советских 
Социалистических Республик с 12 по . 16 июля в Мо
скве находилась с официальным визитом Премьер-Ми
нистр Индии Индира Ганди и сопровождающие ее лица.

Как отмечается в совместном советско-индийском 
коммюнике, Премьер-Министру Индии и сопровождаю
щим ее лицам был оказан сердечный прием со сторо
ны правительства и народа Советского Союза, свиде
тельствующий о чувствах искренней дружбы советских 
людей к великому индийскому народу.

В период своего пребывания в Москве Премьер-Ми
нистр Индии имела встречи и переговоры с Л. И. Бреж
невым, А. Н. Косыгиным и другими руководящими дея
телями Советского Союза. 1

В ходе бесед, проходивших в атмосфере дружбы и 
взаимопонимания, стороны обменялись мнениями по ак
туальным проблемам международной обстановки, пред
ставляющим взаимный интерес. Они также обсудила 
вопросы двусторонних советско-индийских отношений, 
перспективы дальнейшего укрепления и развития этих 
отношений. Стороны с удовлетворением отметили совпа
дение или близость точек зрения обоих государств по 
широкому кругу международных вопросов.

Правительство Советского Союза и правительство 
Индии заявили о своей решимости и впредь руковод
ствоваться в международной политике целями обеспече
ния мира.

Стороны выразили свою твердую решимость не жа
леть усилий в поисках путей для скорейшего решения 
спорных международных вопросов и ликвидации угрозы 
войны. Они заявили о своем намерении всемп сред
ствами отстаивать дело мира, активно бороться против 
попыток, направленных на усиление международной 
напряженности,

Стороны отметили большое значение, которое имеет 
в современном мире политика неприсоединения в деле 
предотвращения войны и упрочения мира, ослабления 
международной напряженности и развития международ
ного сотрудничества.

Стороны выразили озабоченность в связи с обостре
нием международной обстановки и ростом военной опас
ности, которые произошли в последнее время в резуль
тате агрессивных действий империалистических и дру
гих реакционных сил. • •

В обстановке, чреватой серьезной опасностью для 
дела мира между народами, обе стороны обращаются с 
призывом ко всем правительствам об отказе от приме
нения силы и о строгом соблюдении принципов мирно
го сосуществования в отношениях между государствами.

Особое беспокойство сторон вызывает опасное поло
жение в Юго-Восточной Азии, возникшее в результате 
'усиления военных действий во Вьетнаме, расшир'ения 
бомбардировок территории Демократической Республи
ки Вьетнам на пригороды столицы ДРВ Ханоя и порта 
Хайфона.

Два правительства снова заявляют, что бомбардиров
ки ДРВ должны бьТть немедленно прекращены. Реше
ние проблемы Вьетнама может быть найдено только в 
рамках Женевских соглашений 1954 года по Индоки
таю.

Правительство Советского Союза и правительство 
Индии согласны с тем, что одновременный роспуск всех 
военных союзов соответствовал бы интересам укрепле
ния мира во всем мире и уменьшения международной 
напряженности.

Считая первостепенной задачу обеспечения разрядки 
международной напряженности, Советский Союз и Ин
дия придают огромное значение проблеме обеспечения 
прочного мира и безопасности в Европе.

Индийская сторона подтверждает заявление, сделан
ное Премьер-Министром Л. Б. Шастри в совместном со
ветско-индийском коммюнике от 20 мая 1965 года, о 
том, что нельзя игнорировать факт существования двух 
германских государств, что любая попытка изменить 
существующие границы будет иметь опасные послед
ствия, что имеется насущная необходимость в изыска
нии мирного решения 1ерманской проблемы путем пере
говоров с участием всех заинтересованных сторон.

Советский Союз и Индия подтвердили свою верность 
борьбе народов против колониализма и неоколониализ
ма во всех его формах и проявлениях. Они выражают 
искреннюю поддержку народам Азин, Африки и Латин
ской Америки, борющимся за завоевание свободы а ук
репление независимости.

Обе стороны по-прежнему считают настоятельной

необходимостью достижение всеобщего и полного раз
оружения (как ядерного, так и обычного) под строгим 
международным контролем и будут приветствовать со
зыв Всемирной конференции по разоружению с участи
ем в ней всех государств земного шара.

В то же самое время стороны отмечают важность 
быстрого достижения соглашения о нераспространении 
ядерного оружия в соответствии с принципами, одоб
ренными на XX сессии Генеральной Ассамблеи ООН, 
которое должно исключать всякую возможность распро
странения ядерного оружия как путем непосредствен
ной efo передачи ядерными государствами неядерным, 
так и по линии военных союзов, группировок и объе
динений стран или каким-либо иным путем.

Премьер-Министр Индии выразила решимость ее 
правительства полностью осуществить Ташкентскую 
декларацию, подписанную на встрече в Ташкенте меж
ду Премьер-Министром Индии и Президентом Паки
стана, и высоко оценила положительную и мирную 
роль, которую сыграло Советское правительство в ор
ганизации и успешном завершении этой встречи путем 
предложения добрых услуг. Премьер-Министр Индии 
подробно информировала Председателя Совета Минист
ров СССР о шагах, которые были предприняты Индией 
для выполнения Декларации, а также о трудностях, 
которые при этом возникли. Советская сторона положи
тельно оценила сообщение Премьер-Министра Индии и 
выразила надежду, что правительства двух соседних 
стран, Индии и Пакистана, приложат все усилия для 
нормализации шаг за шагом своих отношений во всех 
областях. Советское правительство выразило готовность 
поддержать любую инициативу заинтересованных сто
рон, направленную на дальнейшую нормализацию ин
дийско-пакистанских отношений в соответствии с духом 
Ташкентской декларации.

В ходе состоявшихся в Москве бесед было подробно 
рассмотрено состояние существующих дружественных 
отношений и сотрудничества между Советским Союзом 
и Индией и обсуждены перспективы их дальнейшего 
развития. . _

Стороны выразили намерение и впредь развивать 
свое политическое сотрудничество на международной 
арене в интересах народов обеих стран, в целях сохра
нения и укрепления всеобщего мира' и безопасности.

Стороны с удовлетворением констатируют, что эко
номическое и техническое сотрудничество между обеи
ми странами развивается успешно на взаимовыгодной 
основе. Оно способствует укреплению национальной 
экономики Индии.

С помощью Советского Союза в Индии созданы и соз
даются новые важные отрасли промышленности в госу
дарственном секторе, успешно решается задача подго
товки национальных индийских кадров, овладевающих 
современной техникой.

Премьер-Министр от имени правительства и народа 
Индии выразила глубокую благодарность правитель
ству и народу Советского Союза за экономическое и 
техническое содействие в развитии экономики Индии.

Идя навстречу пожеланиям индийской стороны, 
правительство Советского Союза выразило готовность 
оказать содействие Индии в строительстве предусмот
ренных ее четвертым пятилетним планом отдельных 
государственных предприятий черной и цветной ме
таллургии, горнодобывающей и нефтяной промышлен
ности, энергетики и объектов других отраслей, а также 
оказать содействие в подготовке технических кадров.

Стороны с удовлетворением отметили, что в резуль
тате успешного выполнения советско-индийских торго
вых соглашений торговля между обеими странами за 
последние годы значительно выросла как по объему, 
так и по номенклатуре взаимопоставляемых товаров.

В заключение коммюнике говорится, что стороны 
выразили намерение и впредь развивать научные и 
культурные связи, всемерно крепить дружбу и взаимо
понимание советского и индийского народов.

Стороны ^придают большое значение личРным кон
тактам и обмену мнениями между руководящими дея
телями двух стран. Визит Премьер-Министра Индии Ин
диры Ганди в Советский Союз является новым важным 
вкладом в развитие и укрепление дружественных • со
ветско-индийских отношений.

Премьер-Министр Индии возобновила приглашение 
Председателю Совета Министров СССР А. Н. Косыгину 
посетить Индию, Это приглашение было принято с бла
годарностью, ^ ..—  — .......... .

?  (ТАСС).

А. Н. Косыгин и Гарольд Вильсон 
на Британской промышленной 

выставке
Премьер-Министр Великобритании 

Г. Вильсон, прибывший накануне в 
Москву, и Председатель Совета Ми
нистров СССР А. Н. Косыгин 17 ию
ля посетили вторую Британскую про
мышленную выставку.

При осмотре выставки А. Н. Косы
гина и Г. Видьеона сопровождали 
первый заместитель Председателя 
Совета Министров СССР Д. С. Полян
ский, заместители Председателя Со
вета Министров СССР В. А. Кирил
лин, В. Н. Новиков и другие;

с английской стороны — посол 
Великобритании в Советском Сою
зе сэр Джефри Харрисон, секретарь 
кабинета Премьер-Министра сэр Берк 
Тренд и другие.

Пояснения давали президент вы
ставки. сэр Роберт А. Маклейн, гене
ральный директор выставки Пэн 
С. Трэффорд.

А. Н. Косыгин и Г. Вильсон во 
время осмотра экспонатов выставки 
беседовали с принимающими в ней 
участие представителями английских 
деловых кругов.

Покидая выставку, А. Н. Косыгин 
и Г. Вильсон пожелали ее устрои
телям и персоналу успехов и выра
зили надежду, что проведение вы
ставки послужит дальнейшему раз
витию советско-английских экономи
ческих связей.

(ТАСС).

ОТЪЕЗД ИЗ МОС КВЫ  
И Н Д И Р Ы  Г А Н Д И
МОСКВА, 16 июля. (ТАСС). 

Сегодня из Москвы на родину от
была Премьер-Министр Индии Ин
дира Ганди, находившаяся в Со
ветском Союзе с официальным ви
зитом по приглашению Советско
го правительства.

На Внуковском аэродроме, ук
рашенном государственными фла
гами Индии и Советского Союза,

высокую гостью провожали Пред
седатель Совета Министров СССР
A. Н. Косыгин, заместители Пред
седателя Совета Министров СССР
B. Э. Дымигиц, В. Н. Новиков, ми
нистры СССР и другие официаль
ные лица, а также представители 
трудящихся столицы.

Присутствовали главы диплома
тических представительств, аккре
дитованные й СССР.

Указ Президиума Верховного Совета СССР
О НАГРАЖДЕНИИ ВОЕННОСЛУЖАЩЕГО СОВЕТСКОЙ АРМИИ 
ДОЦЕНКО Е. И. ОРДЕНОМ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ I СТЕПЕНИ
За мужество и отвагу, проявлен

ные в борьбе против немецко-фаши
стских захватчиков в рядах бель
гийских партизан в годы второй ми
ровой войны, наградить военнослу
жащего Советской Армии Доцвнко 
Евгения Иосифовича орденом Отече
ственной войны I степени. 

Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР

Н. ПОДГОРНЫЙ. 
Секретарь Президиума 
Верховного Совета СССР

М. ГЕОРГАДЗЕ, 
Москва, Кремль.
16 июля 1966 г,

А*
Войну Евгений Иосифович Доцеико 

встретил, будучи политруком роты 
связи стрелковой дивизии. В одном 
из боев в начале войны он был тя

жело ранен и попал в плен. Но ни 
издевательства, ни ужасные. условия 
пребывания в концлагере не сломи
ли волю к борьбе. В 1942 году вме
сте с другими советскими военно
пленными Е. И. Доценко бежит из 
лагеря в Голландию, а затем переби
рается в Бельгию. Здесь он устанав
ливает связь с бельгийским парти
занским отрядом и вскоре . возглав
ляет группу из числа советских во
еннопленных. В боях Е. И. Доценко 
отличался мужеством и бесстраши
ем.

В апреле 1944 года* в неравной 
схватке с немецко-фашистскими ка
рателями Е. И. Доценко погиб. В 
память о советском патриоте жители 
Бельгии установили на месте его за
хоронения памятник,

! ’ (ТАСС). ;

С Т А В - З А В О  Д  ;
ЛИПЕЦК, 16 июля. (Норр. ТАСС). Сооружение листопрокатного стана 

«2.000» началось гта Новолипецком металлургическом заводе. Агрегат 
разместится на площадке длиной более километра. Его гигантские валки 
оудут перерабатывать в стальной лист 36-гонные слябы,- полученные на 
установках непрерывной разливки. ' - ■

♦„* -------
В Министерстве черной металлургии СССР корреспонденту ТАСС сооб« 

щиля: в нынешней пятилетке намечается построить 62 прокатных и 
трубных стана. Каждый из них имеет свои особенности. Главная стройка^- 
стан «2 .000».I Такого уникального агрегата не знает ни отечественная, 
ни зарубежная металлургия. В год он будет давать несколько миллионов 
тонн тонкого листа. Образно говоря, это настоящий стан-завод со своим 
сложным хозяйством. Скорость прокатки у него небывалая; до двадцати 
метров в секунду! Всеми операциями будет руководить автоматика. Про
дукция этого агрегата —  тонкий лист пойдет на нужды автомобильной и 
тракторостроительной промышленности.

Автор чуда техники —  коллектив Ново-Краматорского машинострои
тельного завода, который многое сделал для создания отечественного про
катного оборудования. Интересно отметить,- что по проекту инженеров 
предприятия такой же стан «2000» будет построен на индийском метал
лургическом заводе в Бокаро. • •‘i‘ ;.у|'1

Все честные люди с тобой, Вьетнам!

ФРАНЦИЯ. Массовая демонстрация состоялась в Париже у здания амери-
’SSfJV- .

канского посольства. Манифестанты несли лозунги с требованием прекратить 

бомбардировки Демократической Республики Вьетнам,

ФИНЛЯНДИЯ. Демонстрация протеста против "амери- 
— —  канской агрессии во Вьетнаме в финском
городе Турку. Манифестанты несут плакаты: «США, вой 
из Вьетнама!* Демонстранты потребовали положить ко
нец американскому вмешательству в дела вьетнамского 
народа*

АВСТРАЛИЯ. у
Демонстрация в городе Перте.
В руках арестованного юноши плакат, на котором напи

сано: П̂рекратить войну- во Вьетнаме!̂
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П И С Ь М О  К О М М У Н И С Т А

С Т И М У Л - Д О Б Р О Е  СЛОВО
Каждый льновод знает, что на

сколько лен выгодная культура, на
столько она и трудоемкая. Сколько 
хлопот примешь, прежде чем выра
щенная и подработанная треста пой
дет в дело. Недаром у нас говорят: 
«Взял лен всех в полон»;

В уборочная) страду к этой куль
туре дополнительно привлекают де
сятки людей. В нашем хозяйстве, на
пример, в эту пору чуть ли не до 
каждого колхозника ДОВОДЯТ задание. 
Одно только забывают —  как луч
ше заинтересовать человека в ре
зультатах своего труда.

За пять лет работы звеньевой я 
не помню такого случая, когда бы 
на Партийном собрании Или заседа
нии партбюро колхоза! специально 
зашла речь о повышении моральных 
и материальных стимулов труда 
льноводов. Если когда и зайдет 
у нас разговор на эту тему, то ком
мунисты прежде всего отдают пред
почтение животноводам. Это тоже 
важно. Нелегкий труд наших доярок, 
скотников тоже должен быть на ви
ду и оплачиваться сторицей. До
полнительными стимулами тут чаще 
всего бывают денежные надбавки, 

премий й т. д.
Однако нередко мы нарушаем 

этот принцип я тем самым невольно 
огорчаем людей, примешиваем к их 
радости ложку дегтя.

В прошлом году животноводы Се

меновской фермы получили в пре
мию хороший радиоприемник. Пода
рок оказался кстати. Установили 
приемник на выпасах. Радовались, 
что, наконец-то, прямо на лугах мож
но Послушать последние известия, 
музыку и т. д. Е тому же это была 
награда за честный труд.

Но пастбищный период закончил
ся. Приемник поставили на склад до

люди спрашивают: «Ну, что, Таня, 
скоро ли там?» Пошла в правление 
узнавать. Ответ был один:

— Знаем, положено вам поощре
ние. Ждите, выдадим....
. Да разве так стимулируют труд? 
Спрашивать больше неудобно. Вот и 
ждем у моря погоды. А тем временем 
зреет уже новый урожай льна. Й по 
всем нашим приметам, будет он еще

следующего сезона. А весной, когда богаче. Ведь все двести гектаров по-
начался сев, тот же приемник с вв' 
дома партийного бюро пере' 
дали механизаторам на полевой 
стан. Тут его и прикончили. Выгна
ли животноводы скот на летнее стой
бище, вспомнили о своем подарке и 
вздохнули: эх-ма! Огорчили ведь 
людей, затронули за живое.

Нечто подобное произошло и с на
ми, льноводами. Не без гордости ска
жу, что на наших землях научились 
мы собирать хорошие урожаи, В по
запрошлом году, например, с каждо
го гектара получили по,22 центне
ра соломки, по 4,5 центнера льно
семян. Одной' только премиальной 
надбавки выдали более 200 рублей. 
Порадовал нас и 1965 год. За высо
кий урожай льва нам снова начисли
ли более 240 рублей премиальной 
надбавки. Еще в январе ос
новная часть нашей продукции 
была сдана государству. А вот уже 
полгода не можем получить про
грессивку. Звеньевая ведь я,- с меня

сеяли в срок, по хорошо обработан 
ной почве, семенами первой репро
дукции.

Того и гляди, начнется теребление 
льна нового урожая. Снова мое зве
но, как и прежде, возрастет до двух
сот человек. Как их заинтересовать 
в проведении быстрейшей уборки?

Забота о развитии моральных и 
материальных стимулов груда, 
о их умелом сочетании должна быть 
делом всех коммунистов колхоза. 
Сейчас,- перед началом жатвы, хоро
шо было бы обсудить этот вопрос во 
всех деталях. Предусмотреть не 
только разного рода премии, денеж
ные надбавки, но и более действен
ные формы соревнования, массовой 
работы.

Т. ИЛЮШНИНОВА, 
член Томского обкома НПСС, 
звеньевая колхоза «Сибиряк» 
Зырянского района.

У Ч Е Б А  П А Р Т И Й Н Ы Х  К А Д Р О В
Обком КПСС прб-

®ел четырехдн-евный 
семинар заведующих 
а  инструкторов от
делов организационно- 

лартийной работы 
Горкомов И райкомов 
партий.

Участники семина
ре прослушали лекции 
о  международном по
ложении, . о возраста

нии роли партии в ком
мунистическом строи

тельстве, о критике 
современной буржуаз
ной идеологии, о раз
витии советской лите
ратуры, о научных ос

новах управления со
циалистическим произ
водством. С лекция
ми выступили научные 
работники томских ву
зов.

Заведующий отде
лом Организационно
партийной работы об
кома КПСС В. й . 
Коньков выступил с 
докладом: «О  совер

шенствовании стиля и 
методов работы орг
отделов горкомов, рай
комов Партии в свете 
решений XXIII съезда 
КПСС». Тема выступ
ления заместителя за

ведующего сельскохо
зяйственным отделом 
обкома КПСС В. Г. По
пова — «Задачи Орг
отделов горкомов, 
райкомов партий по 
выполнению решений ■ 
майского Пленума 
ЦК КПСС». Замести
тель председателя обл
исполкома Й. В. 
Лукьяпенок рассказал 
о задачах местных Со
ветов по выполнению 
решений ХХШ  съезда 
КПСС.

Были рассмотрены 
вопросы. О ведении 
партийного хозяйства,

учета коммунистов, а 
также вопросы, свя
занные с изменениями 
в Уставе КПСС.

Опытом организа
ции выполнения реше
ний XXIII съезда 
КПСС поделились не
которые заведующие 
орготделами. Ряд ин
структоров рассказал 
О своей работе в 
первичных партийных 
организациях.

На семинаре высту
пил первый секретарь 
обкома КПСС Е. К. 
Лигачев.

П. АРХИПОВ.

О Б И Д Ы  М Е Л И О Р А Т О Р О В
Еще недавно к небольшому про

долговатому озеру, что расположено 
неподалеку от Еомаровки, вела чуть 
заметная тропка. Теперь туда,, на 
новые земли, ведет широкая дорога. 
Озеро перегородила дамба, а еще 
дальше, у перелеска, стоит трактор
ный вагончик *-* штаб корчевально
го отряда Гуеевекой машинно-мелио
ративной станции. Вокруг *— ров
ное, хорошо разделанное поле, с ко
торого уже в будущем году в кол
хозе «Гигант» намерены получить 
богатый урожай.

Работы здесь начались вскоре 
после майского Пленума ЦК КПСС. 
Задача механизаторов: в сжатые
сроки подготовить для колхоза 200 
гектаров новых земель. Тракторы

не прекращают работу весь свето
вой |ень. 160 гектаров уже раскор
чевано. Люди работают с душой. 
Казалось бы, руководители машин
но-мелиоративной станции должны 
были сделать все, чтобы они ни в 
Чем не испытывали недостатка. Од
нако на поверку выходит не сов
сем так. Если с питанием дело об
стоит. неплохо, то о культурном об
служивании механизаторов корче
вального отряда не приходится и 
говорить. В тракторном вагончике 
не найдешь ни газеты, ни журна
ла, нет здесь а радиоприемника.

—- Мы не в обиде на председате
ля колхоза В. И. Лещеню, —  гово
рят механизаторы. •—  Он бывает у 
нас, умеет поговорить по душам, а

В. А.

Посте этого не скажешь. Не любит 
он с нами, рабочими, беседовать. 
Никогда толком ничего не объяс
нит. • .

А вопросов у механизаторов не
мало, В частности, много неясного 
у механизаторов в вопросах техни
ческого нормирования и оплаты 
труда.

Пропыленные,- перепачканные 
приходят с работы люди. Хочется 
Освежиться, помыться, но здесь 
есть только умывальник. А ведь 
можно использовать имеющуюся в 
хозяйстве машину для техобслужи
вания, чтобы организовать в жар
кие дни душ. И об организации до
суга механизаторов надо позаботить
ся по-настоящему.

Б. ПИРОЖНОВ.

ПОРОДНИЛИСЬ  
Б Е Л У Г А  
СО СТЕРЛЯДЬЮ

Такой необыкновенной породы 
рыбы еще не было ни в одном 
водоеме мира. Вывели ее на эко* 
периментальной базе Саратовско
го отделения Всесоюзного науч- 
’ но-исследовательского института 
морского рыбного хозяйства и 
океанографии (ВНИРО), скрестив 
искусственным путем белугу со* 
стерлядью.

1— Полученный гибрид интере
сен прежде всего Тем, что он мо
жет нереститься в устьях рек, не 
поднимаясь через каскад плотищ 
и обитать как в пресных, так и 
соленых водах, •— сообщила кор
респонденту ТАСС профессор 
ВНИРО А. Ф. Еарпевич. Растет 
новый представитель ценных про
мысловых рыб заметно быстрее, 
чем их сородичи. За год он при
бавляет в весе до полутора кило
граммов. В настоящее время вес 
отдельных экземпляров достигает 
десяти килограммов.

Рыбоводы уже выпустили 
мальков гибрида в Дон, где не
рестится белуга и обитает стер
лядь. Для получения товарной 
рыбы ими же заполнят пруды 
Грузии, Киевской, Херсонской, 
Астраханской, Ростовской обла
стей.

С т р о й и н д у с т р и я г - у д а р н ы й  ф р о н т  . . . . . —  1 ■

НА ГОЛОДНОМ  П А Й К Е
Еабинет начальника управле

ния карьерами И. Павёльского 
осаждают представители строи
тельных организаций. Просьба у 
всех одна:

—  Дайте гравий! —  требует 
заместитель директора объедине
ния предприятий строительных 
материалов И. Булгаков.

Гравий нужен позарез, ина
че предприятие остановится, —  
наседает главный инженер завода- 
филиала Л® 4 Э. Деев. —  Ну, по
могите, помогите же!

—  Йу что я могу сделать, —• 
отвечает Й. Павельский. —  Йе в 
моих это силах, товарищи, пой
мите!

Из приведенных «объяснений» 
можно сделать вывод, что управ
ление карьерами не в состоянии 
обеспечить стройки гравием. Но 
это не так.

—  Гравия на всех хватит с 
лихвой, хотя карьеры и начали 
сезон с опозданием-на месяц из- 
за большой воды, —1 говорит 
И. Павельский.

Все дело в необеспеченности 
автотранспортом. Управление еже
дневно должно вывозить потреби
телям 1.700 кубометров инертных-, 
материалов. Не дает и половины. 
Чтобы обеспечить стройки инерт
ными, поддерживать требуемый 
запас, ’нужно выводить на линию 
не менёе ста машин. Выходят в 
Лучшем случае сорок.

—  Й вот что из этого полу

чается, —  рассказывает 3. Деев. 
—  С учетом запасов нашему за
воду требуется ежедневно 250— 
300 кубометров фракциониро
ванного гравия. Получаем не бо
лее 30.- Три дня подряд совсем не 
привозили... f

Хуже и не может быть положе
ния. Где же искать выход из не
го? /

Руководители объединения 
«Томскстройтранс» (директор 
Е. Беляев) говорят:

—  Машин больше, чем выде
ляем сейчас, не будет. Нет у нас 
такой возможности.
'  Руководители управления пред

лагали транспортникам органи
зовать воскресники, чтобы удов
летворить нужды предприятий и 
строек в инертных. В объединении 
на это не пошли: пустая, мол, за
тея. Но на днях приняли другое 
решение. Управление карьерами и 
«Томскстройтранс» заключили 
между собой соглашение. Уста
навливается удлиненный рабочий 
день (на три часа) на вывозке 
инертных. В случае простоев по
грузочных механизмов или непо
ставки предусмотренных 40 ав
томашин виновным предъявля
ются штрафные санкции.

Все это хорошо. Но на другой 
же день после того, как было за
ключено соглашение, «Томск
стройтранс» вместо гарантиро
ванных 40 машин прислал 34. На

Обещания транспортники щедры, 
но когда доходит до дела...

— Они не отказывают, когда 
попросишь лишние машины. — 
рассказывают в управлении. —  
Но обычно эти машины к 11 ча
сам утра загадочно исчезают, хо
тя и не без ведома руководителей 
« Томскстройтранса».

Еарьеры пользуются и услуга
ми облавтоуправления (начальник 
тов. . Верещак). Отсюда на вы
возку инертных выходит в сред
нем Десять автомашин. Мало. 
После вмешательства областных 
организаций руководители автоуп
равления Пообещали 13 июля вы
вести на линию дополнительно 
30 машин. А на другой день «за
были» Об этом. Пришло" только 
десять и те грузоподъемностью в 
два раза меньше, чем выделялись 
обычно...

Недалек день, когда значитель
ная часть автотранспорта будет 
направлена в помощь сельским 
труженикам. С тревогой ожида
ют этого дня на стройках, пред
приятиях стройиндустрии, в уп
равлении карьерами, И не без ос
нования: стройки, заводы могут 
остаться без гравия, щебня, пеСка.

Выводы напрашиваются сами. 
Нужно улучшите работу тран
спорта, усилить завоз инертны* 
потребителям. Только топа стро
ители смогут работать без пере
боев.

П. ДМИТРИЕВ,

32-й год обматывает статоры Анастасия Яковлевна Воробьева. Вна
чале она работала на Томском электромеханическом заводе, а по
следние семь с половиной лет — в пятом цехе завода «Сибэлектромо- 
тор». Анастасии Яковлевне можно поручить обмотку любых статоров 
и быть уверенным, что справится она с этим отлично. Ее контролер 
— рабочая совесть. В прошедшем месяце у нее не было ни единого 
случая возврата изделий с испытательной станции. Одной из первых 
в цехе она освоила метод бездефектной Сдачи продукции контролерам 
ОТК с первого предъявления. Сменные задания А. Я. Воробьева ре
гулярно выполняет на 150— 180 процентов. Фото В. Ёфймёйко.

В К Л А Д  Т О М С К И Х  / Ф И З И К О В
Московское1 книжное издательство «Советское радио» выпустило в свет 

монографию «Прозрачность атмосферы для видимых и инфракрасных лу
чей». В ней обобщены основные работы на эту тему, вышедшие в мировой 
научной литературе до 1964 года. Значительное место в монографии уде
лено работам, выполненным учеными Сибирского физико-технического 
института имени академика Кузнецова в лаборатории инфракрасных из
лучений под руководством доктора физико-математических наук В. Е. Зуе

ва. Многие из этих работ посвящены вопросам прохождения лазерных 
лучей в атмосфере и применению их для дальней связи.

В. ПЕТРОВ.вот о нашем начальнике
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пользования оборудования.

ХОЗЯЙСТВЕННАЯ 
БЕРЕТ РАЗБЕГ

РЕФОРМА
ЕЩЕ БОЛЕЕ 400 ПРЕДПРИЯТИЙ ПЕРЕХОДЯТ 
НА НОВУЮ СИСТЕМУ ПЛАНИРОВАНИЯ И 

ЭКОНОМИЧЕСКОГО СТИМУЛИРОВАНИЯ

Хозяйственная реформа, осуществ
ляемая по решению сентябрьского 
Пленума ПК ЕПСС, охватывает все 
больше й больше предприятий. Со 
второго полугодия начинают рабо
тать по-новому еще свыше 400 за
водов и фабрик, в том числе цели
ком вся табачная, чайная и содовая 
промышленность страны.

—  Первые результаты деятельно
сти предприятий в новых условиях 
можно считать обнадеживающими, 
—  сообщил в беседе с корреспонден
том ТАСС А. Медведевым началь
ник отдела по внедрению новых ме
тодов планирования и экономическо
го стимулирования Госплана СССР 
Н. Е. Дрогичинский. — Они успеш
но выполняют задания по реализа
ции продукции и получению прибы
ли, а также по рентабельности. А 
это основное в оценке деятельно
сти заводов и фабрик.

Смысл реформы, как известно, со
стоит в том, чтобы улучшить управ
ление промышленностью, обеспечить 
дальнейшее развитие ленинских 
принципов сбПйалйстйческого хозяй
ствования. Вояее рациональному ис
пользованию производительных сил 
будут способствовать расширение 
инициативы и хозяйственной само
стоятельности предприятий, такие 
важнейшие '.экономические рычаги, 
как прибыль, цена, премия, кредит, 
хозяйственный договор.

Оценка деятельности предприятий 
не по «валу», а в зависимости от 
объема реализации изделий пресле
дует . Нель стимулировать изготовле
ние продукций, нужной народному 
хозяйству. Чем больше прибыль, тем 
больше будет и сумма отчислений в 
фонды предприятий: на премирова
ние -рабочих и инженерно-техниче
ских' работников, социально-куль
турные мероприятия и жилищное 
строительство, на развитие. произ

водства. При этом очень важно сле
дующее: при реализации продукций 
сверх намеченного плана предприя
тию отчисляется средств значитель
но меньше, чем если бы эта дополни
тельная продукция в свое время бы
ла включена в план. Иначе говоря, 
новая система отдает предпочтение 
тем коллективам, которые берут мак
симально возможные производствен
ные задания и выполняют их.

С января текущего года на работу 
по-новому перешли 43 предприятия 
разных отраслей промышленности, а 
с апреля —  еще 200 комбинатов, 
заводов и фабрик. Пока нет полных 
сведений, которые позволили бы 
всесторонне судить об их деятельно
сти, особенно из второй группы. Но 
примечательно, что все первые 43 
предприятия приняли повышенные 
задания —  они обязались в теку
щем году дополнительно к плану реа
лизовать своей продукции на 25'мил- 
лионов рублей и увеличить прибыль 
на 11,4 миллиона рублей. И это го
довое обязательство было выполне
но в течение четырех месяцев. Про
изводительность труда в первом квар
тале по сравнению с соответствую-' 
щим периодом прошлого года возрос
ла на 6,4 процента, в то время как 
в целом по промышленности страны 
этот рост составил 4,6 процента,

—  Что способствовало успеху?
■— Прежде всего настойчивая ра

бота коллективов предприятий по 
максимальному использованию ре
зервов, внедрению новой техники, 
рационализации производства. Имен
но так была организована работа на 
волгоградском металлургическом за
воде «Красный Октябрь». Здесь ^уве
личился съем металла с квадратного 
метра пода мартенов, быстрее стали 
ремонтировать, агрегаты. На Воро
нежском заводе керамических изде
лий много внимания уделили ком

плексной механизации технологиче
ских процессов. Аналогичную работу 
провели Воскресенский химический 
и Норильский горно-металлургиче
ский комбинаты, часовые заводы 
Москвы и Углича, Кунцевский иголь
но-платинный завод. Многие пред
приятия пересмотрели и улучшили 
организацию труда, добились рит
мичной работы, перенеся центр тя
жести на первую декаду вместо 
третьей. Чтобы вся их продукция оп
лачивалась в течение месяца ее из
готовления, они в первую очередь 
отгружают теперь изделия дальним 
потребителям. По-настоящему взя
лись рабочие и инженеры за эко
номию в большом а малом. На Харь
ковском турбинном и некоторых дру
гих заводах стали использовать вы
числительную технику , для опера
тивного управления производством, 
анализа деятельности предприятий.

—  Переход на новую систему хо
зяйствовании сопровождается, как 
правило, заметным повышением за
работка трудящихся. Всегда ли со
ответственно повышается и произво
дительность труда?

—  В целом на 43 предприятиях 
рост производительности труда опе
режает темпы роста средней зарпла
ты. Это, безусловно, положительное 
явление. Однако есть несколько пред
приятий, где темпы- роста произво
дительности труда еще - недостаточно 
высоки и даже ниже, чем темпы ро
ста средней заработной платы.

Это — Калининский экскаватор
ный завод, Челябинский завод до
рожных машин, Вешоковский арма
турный и Невский машиностроитель
ный заводы. Краснодарский мясо
комбинат, московская кондитерская 
фабрика «Красный Октябрь». Здесь 
что-то недоделано. Экономистам надо 
тщательно проанализировать работу 
цехов и дать необходимые рекомен

дации.
Уместно сказать, что все пред

приятия, перешедшие на новую си
стему, по итогам года намечают вы
дать каждому работнику единовре
менное денежное вознаграждение в 
размере 8— 10-дневного заработка,

—  Выявилась ли необходимость 
уже теперь внести изменения в ме
тодические указания, регламентиру
ющие работу предприятий по новой 
системе?

—  Пока нет оснований считать 
непригодным какой-либо показатель, 
и категорические суждения по этому 
поводу нельзя считать серьезными. 
Например, еще до окончания первого 
квартала высказывалось мнение о 
сложности показателя «реализован
ной продукции». Конечно, он более 
труден, чем «валовая продукция». 
Однако трудности успешно преодо
леваются, и оценка работы по объему 
реализованных изделий весьма су
щественно влияет на улучшение ор
ганизации производства в целом. На
до иметь в виду, что этот показа
тель характеризует не только выпол
нение Плана производства, но и в ка
кой-то мере производственно-финан
совую деятельность предприятия, а 
также определяет потребительную 
стоимость произведенной продукции. 
После пересмотра оптовых пен он 
будет еще полнее отражать 'работу 
предприятий.

—  Что должны учесть коллекти
вы, готовящиеся н переходу на но
вую систему планирования и эконо
мического стимулирования?

—  Опыт показал, что начинать 
следует с глубокого экономического 
анализа работы предприятия и всех 
его участков. Надо поставить на 
службу производству резервы, име
ющиеся на каждом заводе, на каж
дой Фабрике.

Многое может дать улучшение не

простой
которого во всех отраслях промыш
ленности еще велики. Зачастую 
станки и машины работают не на 
полную мощность, сроки их ремонта 
чрезмерно длительны.

Один из наиболее важных резер
вов —  улучшение использования 
сырья и материалов. Удельный вес 
их в себестоимости продукции хими
ческой промышленности свыше 60 
процентов, машиностроения и метал
лообработки —  около 54 процентов, 
легкой и пищевой промышленности 
— более 85 процентов. Экономное 
использование материальных ресур
сов является важнейшим условием 
сокращения издеожек производства 
и получения дополнительной прибы
ли.

Еще плохо на ряде предприятий 
используется рабочее время. .Улуч
шение организации труда, исполь
зование кадров имеют особенно боль
шое значение для отраслей с боль
шим удельным весом трудовых за
трат. К таким отраслям относятся, в 
частности, машиностроение, уголь
ная, легкая, бумажная и деревообра
батывающая промышленность. А 

разве малы потери от#брака, про
стоев транспорта, нарушений дого
ворных обязательств?

Устранение причин, порождаю
щих эти потери, является первосте
пенной задачей заводов и фабрик. 
Готовясь к переходу на новую си
стему хозяйствования, каждое пред
приятие должно учесть свои воз
можности и определить, что оно смо
жет дать государству. Это главное. 
И в зависимости от того, насколько 
увеличится объем реализации про
дукции и прибыль, будут сделаны от
числения в фонды предприятия.

На сентябрьском Пленуме ЦК 
КПСС подчеркивалось, что переходу 
на новую систему хозяйствования 
должна предшествовать также боль
шая организаторская работа. В ней 
необходимо участие не только кол
лективов предприятий, но и главных 
управлений министерств. Всемерное 
развитие должны получить мораль
ные стимулы к труду. Только орга
ническое сочетание материальных и 
моральных стимулов может обеспе
чить наилучшие результаты деятель
ности комбинатов, заводов. Фабрик 
в новых условиях, _  , (ТАСС),

П о  с л е д а м  н а ш и х  в ы ст у п л е н и й

ОЖИВЛЯЕТСЯ УРТАМ
Партийные и советские органи

заций села Уртам Кожёвниковскб- 
го району запустили культурно- 
массовую работу, ослабили охрану 
общественного порядка. Об этом 
рассказывалось в корреспонденции 
«Скучно в УртаМе»,' опубликован
ной 11 мая.

Секретарь партийной организа
ции колхоза имени Дзержинского 
тов. Пучков и председатель Ур- 
тамского сельсовета тов. Селюк 
дали ответы-отписки, не сообщив 
о принятых по статье мерах. Сек
ретари других парторганизаций 
Уртама вообще не ответили газе
те. Редакция вынуждена была 
вернуться к напечатанному.

На этот раз редакции ответил 
секретарь Кожевниковского рай
кома КПСС тов. Бусыгин. Он со
общил, что на партийных собра
ниях колхоза имени Дзержинско
го, УртаМского отделения «Сель
хозтехники», межколхозной стро
ительной организации, Уртамской 
восьмилёТней школы выработаны.

мероприятия по улучшению воспи
тательной работы и организации 
досуга трудящихся, особенно мо
лодежи. Этой же Тёме был посвя
щён сход граждан села.

20 июня коммунисты Уртама на, 
своем общем собрании говорили о 
том, как прогнать скуку из Урга- 
ма, сделать жизнь уртамцев куль
турнее, веселее, преодолеть равно
душие к пьянству, хулиганским 
выходкам,. Парторганизация Ур- 
тамского отделения «Сельхозтех
ники» взялась оживить деятель
ность добровольных народных 
дружин, улучйить охрану Обще
ственного порядка. Коммунисты 
межколхозной строительной Орга
низации оформят наглядную аги
тацию. Учителя школы-восьми
летки будут выступать с лек
циями, помогут клубу и библио
теке.

Вопрос о состоянии массово- 
политической и воспитательной 
работы в Уртаме решено рассмот
реть на бюро райкома партии.

СВЯЗИ СТАНОВЯТСЯ ПРОЧНЕЕ
21 июня в нашей газете была 

опубликована статья председате
ля Сельхозартели имени Калинина 
КривошеинскОго района "А. И. Ге
расимова. Называлась она 
«Боязнь ответственности или рав
нодушие?» Автор поднимал в 
своей статье проблемные вопросы 
работы специалистов районного 
управления сельского хозяйства, 
критиковал их за безынициатив
ность и равнодушие.

Как . сообщил редакции секре
тарь Криеошеанского райкома пар
тии тов. Портнягин, статья А. И. 
Герасимова обсуждена на бюро 
райкома партии, а .также на. соб
рании первичной партийной орга
низации управления. Факты, изло
женные в ней, признаны правиль
ными. Принимаются меры для 
устранения недостатков.

Связи управления с колхозом 
стали прочнее. Составлен план 
оказания ему практической помо
щи. В сельхозартель послана 
группа специалистов во главе с 
заместителем начальника управ

ления тов. Козловым» Уточнено 
размещение культур в полях се
вооборота, определено, где будет 
вестись раскорчевка массивов о 
целью улучшения полей. Намече
но также провести улучшение лу
гов и пастбищ. В колхозе уже на
чал работать механизированный 
отряд районного объединения 
«Сельхозтехника».

Внедряется механизация на за
готовке кормов. На период убор
ки урожая в колхоз будут на
правлены из райцентра 3 комбай
нера, 2 тракториста и 2 шофёра.

ЧТОБЫ ПОДНЯТЬ «ПЕДАГОГИЧЕСКУЮ ЦЕЛИНУ»
В № 42 газеты «Красное знамя» 

была опубликована статья «Педа
гогическая целина», в которой рас
сказывалось о недостатках в орга
низации пропаганды педагогиче
ских знаний среди населения 
г. Томска.

Из Томского гороно сообщили 
нам о мерах, принятых по выступ
лению газеты. Статья обсуждалась 
на совещании директоров школ. 
Были заслушаны отчеты двух ди
ректоров школ т  организации 
родительского всеобуча. В апреле 
и мае была организована проверка 
школ, результаты которой показа
ли, что неплохой опыт работы с 
родителями накоплен в школах 
№№ 1, 32, 50, 28, 8 и других. Он 
будет Фбобщен городским методиче

ским кабинетом к началу нового 
учебного года. Были вскрыты не
достатки работы школьных лекто
риев. Итоги первого ■ года роди
тельского всеобуча обсуждались на 
совещании директоров школ и 
председателей местных комитетов,

В 1966— 67 учебном году про
паганда педагогических знаний бу
дет продолжаться. Школам пред
ложена тематика второго года 
обучения. Многие учителя уже зна
ют темы своих лекций для роди
телей.

Городской университет педаго
гических знаний, который в прош
лом году был создан при детском 
кинотеатре «Пионер», развернет 
работу в опорных школах М Ш  6, 
51, 28, 24, 27.

НОВЫЙ ДИЗЕЛЬ-ПОЕЗД ВЫШЕЛ НА ИСПЫТАНИЯ 
Из ворот цеха новой техники Рижского вагоностроительного заво

да вышел на испытания дизель-поезд ДР-2. Его двигатели расположе
ны не внутри вагона, а под ним. За счет этого стали более просторны
ми салоны. Новейшие приборы обеспечивают высокую безопасность 
движения. Поезд развивает скорость до 120 км в час, В создании ди
зель-поезда рижанам помогли коллективы многих предприятии страны, 

НА СНИМКЕ: новый дизель-поезд ДР-2 на территории завода. 
Фото Е, Фадеева. {Фотохроника ТАСС)*

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



И -
Н1

4Ш

! 19 июля гэоо года К Р А С Н О Е  З Н А М Я

:'шгошпшшшшш!ш!мшпш11!шнш1 Р о Д Н О М у  Г О р О Д у  —  В Ы С О К у Ю  К у Л Ь Т у р у  ш ш о т о т ш ш т ш п т т ш ш т ш п ш ш м
; J -* - V;

« Н И Ч Е Й Н А Я »  З Е М Л Я  1

В войну бытовало понятие 
«Ничейная» земля. Это была зем
ли, разделявшая противников, 
территория между «нами» и 
«Ними». Земля, за котируй сра
жались и на которой умирали. 
Но враг отступал, и ничейная 
земля вновь обретала хозяина.

А теперь, 0 ничейной земле в 
наши дни. В черте крупного про
мышленного города. Нашего го-

...Зтот пустырь опоясывают 
| уЛйцы имени Шевченко, Герцена 
| и Енисейская. Четыре гектара 
| Земли, формально принадлежащей 
| ГРЭС-11 и заводу -«Сябэлектромо- 
g тор». Но это «ничейная»' земля. 
| Нельзя согласиться с тем, что 
| У нее есть хозяин. Попробуйте 
| пройти напрямик от Дома куль- 
| туры энергетиков, мимо Двадцать 
£ восьмой столовой на улицу Гер- 
| цена, и вы неминуемо. попадете 
g К большущей яме, наполненной 
| затхлой водой, из /которой торчат 
| обломки бетонных плит, глыбы 
| шлака, ржавая арматура... Зна- 
!  менитая лужа в Миргороде, о ко- 
£ торой писал когда-то Гоголь, по 
| сравнению с этой ямой поКажет- 
1 ся озером Рида. Обходя яму, вы 
| будете карабкаться по обломкам 
| кирпича, ржавым обрезкам жес- 
£ ти, кучам отходов, неподдающим- 
| ся описанию. Грязь, мухи, зло- 
| воние. А неподалеку — дома, стб- 
| левая, магазины. Рядом— заводы, 
£ где люди работают, Дом кульгу- 
£ ры, где они отдыхают.

Кто устроил здесь свалку?
—* Не мы. —  утверждает ди

ректор ГРЭС-П А. И. Старовойтов. 
—  Мы сами возмущены подоб
ным безобразием.

Не мы, уверяют на 
«Сибэлектромоторе». —-  Мы Уво
зим СВОЙ мусор в другое место.

—• Не мы, *— отвечают на ма
нометровом Заводе, находящемся 
По соседству с пустырем.

«Не мы, не мы. не мы»... Но 
не с пивоваренного же завода и 
Не с кондитерской же 
вывозят отходы к ГРЭС-И!

На территории* заводов «Сиб- 
элёктромотор» и манометрового, 
на территории ГРЭС относитель
ный Порядок. Вы можете даже 
увидеть там клумбы с цветами и 
деревья. Но пройдите по ту сто
рону высоких оград и наткне
тесь на свалку. Потому что по 
одну сторону земля заводская, по 
другую— «ничейная». И там мож
но сваливать отбросы. Это та же 
наплевательская логика, Что у 

.Директора гормолзавода В. Й. 
Горбунова, из-за которого живу
щие в Домах возле гормолзавода 
задыхаются от вонючей воды, 
стекающей в лог. Лог ведь тоже 
ничейный. Это логика обывате
лей, которые в своей ограде вы
метают каждую СОринку, а пу
стые консервные банки выбра
сывают за забор, на улицу. Ули
ца ведь не моя...

—- Когда-то мы хотели на пу
стыре сделать стадион, ска

зал директор ГРЭС, «и» но сан
эпидстанция нам не разрешила.

Нельзя стадион,- можно было 
разбить сквер. Помимо ГРЭС̂  
манометрового завода й «Сйбэлёк- 
тромотора», рядом со свалкой —  
ремонтно-механический яавод бы
товой Техники, автохозяйство но
мер один, одиннадцатое строй
управление... Объединить бы им 
усилия и превратить пустырь в 
место отдыха. Но его превратили 
в производственную помойку. Ви
димо, это устраивает и санэпид
станцию.

Через дорогу от свалки— быв
ший водоотстойник ГРЭС-П —  
три гектара земли, покрытой тол
стым слоем угольной золы. Жи
тели окрестных домов ходили по 
многим инстанциям, просили за
сыпать ее или хотя бы засеять 
травой. Но их голосу никто не 
внял. Эта земля тоже «ничейная». 
У нее тоже нет хозяина. В прош
лом году часть ее Отвели под 
строительство коммунально-стро
ительного техникума. Приходил 
бульдозер, поковырял золу, по
пылил..^ С тех Пор прошел год, 
но на строительной площадке- ни
кто не появляется. Второе лето 
в ^ветреную погоду тучи мель
чайшей золы летят в окна к тем, 
кто живет рядом. А когда ветер 
Поворачивает, с противоположной 
стороны метет пыль с перекопан
ного Проспекта имени Фрунзе,

вдоль которого уже третий год £ 
ведут теплотрассу строителя ~ 
СУ-1. А рядом уже копает СУ-11. | 
Три года назад здесь был трогу- £ 
ар, росли саженцы...

Но вернемся к «ничейной» зем
ле. Я рассказал только об одном 
пустыре, превращенном в свал
ку. Походите по городу, и вы уви
дите не одну подобную свалку. 
Посмотрите, что делается на 
склонах многих оврагов. Там то- § 

-же «ничейная» земля.
Мы с вами живем в хорошем 

городе. Радуемся его новострой
кам, болеем за его футбольную 
команду. Мы любим свой город. 5 
Это наш город. И здесь все наше. £ 
Так будем же беспощадны к тем, | 
кто захламляет наш город и на
шу землю! И директор завода, с 
чьего ведома возле домов устраи
вают свалку,, и шофер, вывали
вающий строительный мусор в 
неуказанном месте, и домохозяй
ка, выплескивающая помои на 
улицу, одинаковы в своих по
ступках. Не позволим же им эго 
делать! Найдём законы, запреща
ющие уродовать лицо города, и 
будем наказывать по этим зако
нам.

Представьте, как горды мы бу- £ 
дем, когда Пройдемся по улицам § 
нашего Томска е впервые прие- £ 

'жавшим сюда человеком,- и он § 
скажет от души: «Какой краси- £ 
вый и Чистый ваш город!»

В. МАНШЕЕВ.
______________  с

Эти опоры видел каждый, кому 
приходилось отдыхать в Лагерном Щ 
саду. Они разбросаны по саду н р 
около него.

Никакой ценности эти опоры те- * 
перь не представляют. Они отслу-У 
жили свой век, их замерши дру-1 
гимн. Проще всего сдал  их на - 
металлолом. Но руководители 
центральных электрических сетей 
(хозяева этих опор), видимо, счи
тают, что они вносят своеобразный 
колорит в городской пейзаж. Ко
лорит, конечно, чувствуется, но 
он отдает не оригинальностью, а 
бесхозяйственностью. Ржавые, по
ломанные опоры вовсе не украша
ют, а, наоборот, портят облик на
шего города.

Фото Д. Ковальчука.ш. _____  ____  5

НА МЕСТО ОДНОГО ВСТАНУТ СОТНИ

ш т а т т I Д О В Е Ж А

ЗАЯВЛЕНИЕ ПОЛИТБЮ
И ВЕНГЕРСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА
БУДАПЕШТ, 16 июля. (ТАСС). Как сообщает 

агентство МТИ, Политбюро ЦК Венгерской социали
стической рабочей партии и венгерское правитель
ство сделали следующее заявление относительно 
бухарестских Совещания Политического консульта
тивного комитета государств — участников Варшав
ского Договора и встречи руководителей коммуни
стических и рабочих партий и глав правительств 
стран— членов Совета Экономической Взаимопомо
щи.

Политбюро ЦК Венгерской социалистической ра
бочей партии и венгерское правительство обсудили 
и одобрили сообщение делегации во главе с Яно
шем Кадаром, представлявшей Венгрию на Сове
щании Политического консультативного комитета 
государств—участников Варшавского Договора в 
Бухаресте, которое состоялось с 4 по 6 июля, и на 
встрече руководителей коммунистических и рабо

чих партий и глав правительств стран.— членов Со
вета Экономической Взаимопомощи 7 июля.

Политбюро ЦК ВСРП и правительство ВНР кон
статируют, что документы, принятые единодушно на 
сессии Политического консультативного комитета, 
отражают позицию участвующих стран по наиболее 
важным вопросам с точки зрения укрепления мира 
в Европе и во всем мире и указывают правильный 
путь к их решению. Работа -этих двух совещаний и 
позиции, занятые по важнейшим вопросам, служат 
делу единства социалистического сообщества, инте
ресам венгерского народа и делу мира.

Политбюро ЦК ВСРП и правительство ВНР убеж
дены, что все партийные, государственные и массо
вые организации, весь венгерский народ примут ак
тивное участие в осуществлении задач, вытекающих 
из совместных заявлений, и помогут достижению 
поставленных целей.

ВЬЕТНАМСКИЙ НАРОД НЕПОКОЛЕБИМ
ХАНОЙ, 17 июля. 

Корр. ТАСС Ё. Кобе
лев передает:

Сегодня утром по 
ханойскому радио вы
ступил президент ДРВ 
Хо Ши Мин, который 
зачитал обращение к 
соотечественникам и 
воинам всей страны. В 
своем обращении пре
зидент подчеркнул, что 
американские империа
листы развязали пре
ступную агрессивную 
войну в Южном Вьет
наме и перешли к си
стематическим воз
душным бомбардиров
кам территории ДРВ. 
Но они столкнулись С 
героическим и реши
тельным сопротивлени
ем вьетнамского наро
да.

США должны поло
жить конец агрессив
ной войне во Вьетна
ме, заявил Хо Ши 
мин, вывести оттуда 
все свои вооруженные 
силы и войска сателли
тов, и тогда мир будёт 
(немедленно восстанов-

В ы с т у п л е н и е  п р е з и д е н т а  
Д Р В  Х о  Ш и  М и н а

лея. Позиция Вьетна
ма Ясна: это — четы
ре пункта Правительст
ва ДРВ й пять пунктов 
Национального фронта 
освобождения Южно
го Вьетнама. .

«Я  пользуюсь слу
чаем, — сказал прези
дент ДРВ, — чтобы От 
имени вьетнамского 
народа выразить горя
чую благодарность на
родам социалистиче
ских стран й прогрес
сивным . народам, всего 
мира, в том числе и 
американскому наро
ду, за их самоотвер
женную поддержку и 
пОмощь. Я твёрдо 
убежден В том, что, в 
связи с новыми пре
ступными Замыслами 
империалистов США, 
народы й правительст

ва братскйх Социали

стических стран и стра
ны Всего мира, любя
щие мир и справедли
вость, будут оказы
вать еще более энер
гичную поддержку и 
помощь вьетнамскому 
народу до тех пор, по
ка не будет одержана 
полная победа в его 
борьбе против агрес
сии США, за нацио
нальное спасение».

Ханойское радио пе
редало затём коммюни
ке Высшего совета на
циональной обороны 
ДРВ. На‘ своем заседа
нии, состоявшемся в 
первых числах июля 
под председательством 
президента ДРВ' Хо 
Ши !\Iima, говорится в 
коммюнике. Высший 
совет заслушал сооб
щения о военном и 
Экономическом поло
жении в стране и на

метил ряд крупных ме
роприятий с целью, уси
лить патриотическую 
борьбу против амери 
канской агрессии.

В коммюнике отме 
чается, что Высший Со 
вет национальной обо 
роны всесторонне нзу 
чил обстановку и при 
нял решение о важ 
ных мерах, направлен 
ных на мобилизацию 
сил всего народа; уве 
личение народных' во 
оружейных.’ сил, укреп 
ление народной-' проти 
вовбздушнбй ьборонь 
с целью сокрушит! 
любые происки и ней 
ствия американски: 
империалистов, .

Ханойское рад® 
передало также при 
каз президента ДРВ i 
мобилизации части ре 
зервистов офицерско 
го, сержантского и ря 
дового состава и часи 
граждан; находивших 
ся в резервных спи 
сках армии, но не про 
ходивших военно! 
службы.

Я авг 2?

П А М Я Т Ь  О  К О М С О М О Л Ь Ц Е
Мы, работники милиции,- про

читали Указ Президиума Верхов
ного Совета СССР о награждении 
Сергея Вицмана Орденом Красно
го Знамени посмертно и Бориса 
ЙОхминцева медалью «За отвагу», 
и перед глазами опять встал чи
стый образ нашего Замечательно
го Земляка, комсомольца-героя. 
Именно на таких юношей и де
вушек мы опираемся в нашей не
легкой работе по борьбе с право
нарушителями.

Трудно выразить наши чувст
ва, так как они очень сложны,- 
глубоки и не поддаются обычным 
словам. Боль, ненависть, горечь, 
благодарность за добрую память 
■— все переплелось воедино. Я 
думаю, что не ошибусь, если ска
жу, Что это же самое испытыва
ют и те, кто знал Сергея Вйцма- 
на лично, и те, что пришли ему 
на смену.

Поздней ночью, возвращаясь 
домой по уснувшим улицам Том
ска, отключившись от повседнев
ных забот, я вновь вспоминаю Сер
гея, думаю о правительственной

награде, которой отмечен по
смертно его подвиг...

По работе с ним непосредствен
но мне приходилось сталкивать
ся нечасто, но Для Себя я каК-то 
сразу Выделил его среди других 
ребят, из оперативного штаба и 
надолго запомнил. Высокий, силь
ный, красивый, с неизменной 
улыбкой, он всегда оказывался в 
центре событий. Он всегда был 
вежлив, сдержан, хладнокровен, 
даже в стычках с хулиганами, И 
часто удерживал своих менее вы
держанных товарищей от опро
метчивых поступков, охлаждал 
чрезмерный пыл.

«Не нужно ронять свое досто
инство и распаляться перед Вся
кой нечистью», —  говорил он.

В группе были не Только сту
денты, но и рабочие, порой не 
имеющие се.чйлётйего илй сред
него образования. Нередко обра
щались они к нему с наболевши
ми вопросами, просили расска
зать о чем-то. Причем обраща
лись без стеснения, а это о многом 
говорит. Очень эрудированный.

Ш А Г И  Ф Е С Т И В А Л Я
Фестиваль «Северное сияние» 

шагает Вдоль Оби с севера на 
ют. В субботу фестиваль большим 
концертом, который дала группа 
Аллы Иошпе и Стахана Рахимова,- 
финишировал в столице север
ного Приббья —  Нолпашеве. За 
четыре фестивальных дня на кон
вертах мастеров искусств Моск
вы, Ленинграда й Новосибирска 
побывало больше 10 тысяч чело
век. В воскресенье Последний фе
стивальный концерт состоялся в 
Тогурв.

Больше трех тысяч молчанов- 
цев собрались в субботу, чтобы 
посмотреть и послушать выступ
ление ансамбля песни и пляски 
Сибирского военного округа, из
вестных киноартистов М. Лады
ниной, К. Лучко, А. Хвыли и 
гимнастов —  мастеров спорта 
братьев Степановых. А в воскре
сенье им уже аплодировали пе
реполненные трибуны нривошеин- 
сиого стадиона. Вчера последний 
фестивальный концерт состоялся 
в Могочине, а первый —- в по
селке лесников Красном Яре.

Гости фестиваля, большинст
во которых в наших краях Впер
вые. не перестают восхищаться 
просторами нашей области, широ
той и могучей силой величавой 
Оби.

<«* В т х  привольных краях, 
расположенных вдали от желез

ной дороги, —  сказал нашему 
корреспонденту лауреат между
народных конкурсов скрипачей 
Валентин Исакович Жук, —  нас 
принимают тепло и радушно. О 
такой внимательной и благожела
тельной публике каждый музы
кант может только мечтать. Неиз
гладимое впечатление произвела 
на меня красавица Обь. Эта вели
кая река могуча и неисчерпаема, 
как симфония.

Сегодня первый фестивальный 
концерт состоится в с. Кожевни
кове.

разносторонне образованный,, он 
никогда не кичился своими зна
ниями. Скорее наоборот, старал
ся узнать от других тб, в чем 
сам был плохо осведомлен.

Какое-то внутреннее, душевное, 
человеческое обаяние притягива
ло К нему людей.

Подвиг С. Вицмана был как 
бы продолжением его короткой, 
но яркой жизни.

Память о нем заставляет быть 
требовательней к себе и других 
работников оперативных отрядов 
и работников милиции. Боль и 
горечь за смерть комсомольца де
лают нас ещё более требователь
ными й непримиримыми. Потому 
что это йе слепой гнев, а справед
ливая ненависть ко всяческой не
чисти, которая, к сожалению, еще 
Живет среди нас.

Я думаю, что память о /Сергее 
Бицмане будет долгие годы жить 
и руководить поступками моло
дых.

Ю. ТЕРЕХИН, 
сотрудник управления охра
ны общественного порядка 
Томского облисполкома.

З А  Э .Т 0  Т Е П Е Р Ь  
О Т В Е Ч А Е М  М Ы

Жизнь и подвип Сергея Вицма
на являются и вечно будут яв
ляться для нас примером.

В память о нём наш класс ре
шил создать в школе оператив
ную группу по борьбе с наруши
телями дисциплины, а одну из 
улиц нашего поселка и оператив
ный отряд назвать именем Сергея 
Вицмана.

Мы, будущие комсомольцы, 
обещаем всегда бороться с ху
лиганством, нечестностью, не
дисциплинированностью —  сло
вом, со всем тем, что мешает нам 
нормально жить, учиться и рабо
тать.

Наша жизнь прекрасна. Но она 
должна быть еще прекрасней и 
лучше. За это Отдал жизнь наш 
старший товарищ, за это теперь 
отвечаем мы.

Н. МАУЛЬ, В. ГЛИНСКИЙ,
В, ПОНОМАРЕВ, Л. ПЛОТ
НИКОВА, В. КАРЕЛИН,

Т. МОСКАЛЕНКО и другие 
(всего 27 подписей) пионе
ры Клюквинской восьмилет
ней школы,

Огненный меч редеет сталь
В заготовительном цехе Курского управления треста «Центра 

тёхМонтаж» применена высокотемпературная дуговая резка. Этот 
Прогрессивный способ используется здесь при раскрое листов и труб 
из высоколегированных нержавеющих сталей. Смесь аргона с азотбм, 
которая подается к соплу горелки, образует на выходе уплотненную 
Дуговую струю с высокой температурой. Металл прожигается и тут же 
испаряется.

Этим своеобразным «мечом» сталь толщиной в пятнадцать милли
метров режется со скоростью полметра в минуту. Срез получается 
столь гладкий и ровный, что не требует , механической обработки 
крОмОК, как это бывает при Обычной электрической или кислородной 
резке.

Отходы металла уменьшаются в несколько раз, вдвое ускоряется 
обработка деталей. (ТАСС).

НА
округа.

СНИМКЕ; выступает мужской секстет ансамбля песни и пляски Сибирского военного
Фото С, Лапина,

С Б И Т О  6  С А М О Л Е Т О В
ХАНОЙ. 18 июля. (ТАСС). 

Бойцы противовоздушной обороны 
Вьетнамской народной |рмии сби
ли вчера 6 американских самоле-

воздушные пираты были сбиты во 
время налетов авиации США на 
пригороды Ханоя, Хайфона и на
селенные пункты провинций Нам-

тбв. Как передает агентство ВИА, I ха и Куангнинь,

НАРОДНАЯ ПОЛЬША 
В КАНУН ПРАЗДНИКА

Варш ава , дата 22 июля 1944
гйда, которая стоит под Мани
фестом Польского комитета на
ционального освобождения, вот 
уже 22 года отмечается как день 
рождения новой, народной Поль
ши, как начало преобразований, 
в корне изменивших облик стра
ны.

Как к большому и радостному 
празднику, готовятся трудящиеся 
страны. Варшава и другие города 
одеваются в праздничный наряд. 
На предприятиях и в учреждени
ях, школах и вузах проходят 
торжественные вечера и кон
церты.

Трудовыми победами встреча
ет день возрождения 32-мил
лионный польский народ. Начал

работу новый алюминиевый за
вод в Конине с проектной мощ
ностью.100 тыс. тонн металла в 
год. Пущен целлюлозно-бумаж
ный комбинат в Остроленке.

В живописном городке Пулава, 
раскинувшемся на берегу Вислы, 
в торжественной обстановке 
сдана в эксплуатацию вторая оче
редь крупнейшего в Европе азот
ного комбината. Предприятие бу
дет производить столько азотных 
удобрений, сколько их выпускают 
ныне такие' гиганты польской хи
мии, как Кендзежин, Тарнув и 
Освенцим.

На открытии к многотысячному 
коллективу комбината с речью 
обратился В. Гомулка,

Р е п р е с с и и  
в А  р г е н т и н е;

БУЭНОС-АЙРЕС. В Аргентине 
преследуют коммунистов и пред
ставителей других прогрессивных 
организаций. Аресты и обыски 
произведены в Буэнос-Айресе, 
Байя-Бланке, Паране и других го
родах. До сих пор в тюремном 
заключении находятся лица, аре
стованные на прошлой неделе а 
провинции Энтре Риос.

(ТАСС).

Армия безработных в Италии
РИМ. По данным итальянского 

министерства труда, в стране заре
гистрировано 1.079.435 пвлностыв 
безработных.

(ТАСС).

ХЛЕБ НОВОГО УРОЖАЯ

БУХАРЕСТ. На полях государ
ственных сельских хозяйств и ко
оперативов Румынии выращен хо
роший урожай пшеницы. Сейчас 
в полном разгаре ее уборка. По 
данным печати; в целом по страна 
убран урожай почти с  половины 
площадей, занятых под пшеницей, 

(ТАСС),

Г Р Я З Н А Я  П О Л И Т И К А
ВАШИНГТОН. На Основании 

резолюций конгресса США От 17 
ИЮЛЯ 1959 гбда президент Джон
сон объявил неделю, начинающую
ся 17 июля 1966 года, «неделей 
порабощейнйх наций» и призвал 
американский народ отметить ее 
«подходящими церемониями и дей
ствиями». По призывам президен
тов, в США восьмой раз проводят
ся Такие недели, каждый раз они 
сопровождаются гнусными анти
советскими инсинуациями и раз
жиганием ненависти к народам 
других' социалистических стран. 
«Героями» этой недели обычно 
бывают разного рода эмигранты, 
мечтающие о восстановлений ка-

пита лис глчбОких порядков В социа
листических государствах Европы 
и Азии.

Проведение пресловутой «неде
ли», официально провозглашенной 
Вашингтоном, кроме раздувания 
«холодной войны», имеет своей 
целью также представить СШ А в 
роли «защитника» свободы и 
справедливости во всем мире. Ка
кой цинизм! Ведь не кто иной, как 
Соединенные Штаты, ведут сейчас 
Кровавую войну против вьетнам
ского народа; лишая его права на 
самоопределение и свободу. Сапо
ги американских интервентов еще 
топчут землю Доминиканской Рес
публики,

Не менее показательно и то, что 
как раз накануне провозглашения 
«недели порабощенных наций» 

американские полицейские еще 
раз пролили кровь негритянского 
народа на улицах Чикаго. В связи 
с этими вопиющими актами наси
лия возникает законный вопрос: 
не для того ли Вашингтон устраи
вает «неделю» эмигрантского ох
востья, нашедшего убежище под 
его крылышком, чтобы отвлечь 
внимание народов от разбоя, чини
мого американским империализ
м а  в разных частях мира, и от 
злодеяний расистов и полиции в 
самих Соединенных Штатах?

(ТАСС),

З А  Ж И З Н Ь  Н О В О Р О Ж Д Е Н Н О Г О
д е й с т в и т е л ь н ы й  ч л е н  

АКАДЕМИИ МЕДИЦИНСКИХ 
НАУК СССР, ПРОФЕССОР 

АЛЕКСАНДР ТУР
- За последние. 50 лет в Совет

ском Союзе благодаря достижени
ям медицины и росту общей куль
туры населения детская смерт
ность снизилась в 9 раз.

Из 1000 родившихся детей, на 
первом году жизни умирают 29, а 
в некоторых городах и республи
ках —- еще меньше.

Больше всего малышей умирает 
в течение первого месяца и осо
бенно первой недели жизни. 
Относительно высокая смертность 
новорожденных — результат не
достаточной изученности физиоло
гических Особенностей детей ран
него возраста.

Еще недавно так называемая 
семейная желтуха почти в 50 про
центах случаев заканчивалась 
смертью ребенка в первые же дна

жизни. А те дети, которые, каза
лось, побеждали болезнь, навсег
да оставались инвалидами. Теперь 
же При этой болезни малыши не 
тйлЬКб выживают, ио и в боль
шинстве* случаев вырастают пол
ноценными людьми.

В чем тут дело? Эритроциты 
крови приблизительно у 85 процен
тов уиОдей содержат так называе
мый резус-фактор. Если мать ре
бенка имеет резус-отрицатель- 

ную кровь, а отец —- резус- 
ПолОЖйтельную, то малыш может 
унаследовать кровь или того илй 
другого родителя. Если это будет 
кровь Отца, то между плодом и 
организмом матери возникает 
«конфликт». Накапливающиеся в 
крови матери вещества разруша
ют эритроциты в крови малыша, 
и ребенок рождается с признака
ми тяжелой семейной желтухи.

Чтобы помочь ребенку, пора
женному семейной желтухой, не

обходимо Определить, сколько , в 
его крови красящего вещества би
лирубина. Если анализы покажут, 
что преобладает истинный, ядови
тый, то для сйасёнйя малыша 
приходится делать ему полное 
переливание крови.

Под влиянием особого фермента 
истинный билирубин превращается 
в печени в прямой — безвредный,: 

/ Среди новорожденных, погиба
ющих в первые месяцы жизни, 
наибольший процент составляют 
недоношенные дети. Теперь изве
стно, что нормальное развитие 
плода может нарушаться, если - в 
первые недели беременности буду
щая мать болеет гриппом, ангина
ми или злоупотребляет лекарст
вами. Поэтому Женщина, ждущая 
ребенка, должна тщательно охра
нять свое здоровье и применять 
только те лекарства, которые на
значены врачом,

(АПН).
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Л А Б О Р А Т О Р И Я  В У З А  -  П Р О И З В О Д С Т В О

К О Н Т Р О Л Е Р -Р Е Н Т Г Е Н О В С К И Й  Л У Ч
Вам приходилось когда-ни

будь бывать на нижнем складе 
в леспромхозе? Штабеля дре
весины накапливаются на мно
гометровой расчищенной пло
щадке обычно у реки или по
близости от железной дороги. 
Весь этот лес рано или поздно 
идет под пилу. Но подсчитано, 
что почти треть его, если не 
больше, пилится зря, потому 
что бревна бывают поражены 
напевной и внутристволвной 
гнилью.

Алексей Николаевич Карма- 
донов, кандидат технических 
наук, . руководит научно-иссле
довательской работой с роман

тичным и очень точным назва
нием — «Тайга*-.

— Нашем;, НИИ электрон
ной интроскопии, управляемого 
на общественных началах, — 
говорит он, — было предложено 
исследовать и разработать ме
тоды и схемы для определения 
качества древесины хвойного 
леса, поступающего на нижние 
склады. К работе были подклю
чены Новосибирский институт 
горногр дела и Красноярский 
институт леса и древесины Си
бирского отделения Академии 
наук СССР. Начали мы с ну
ля...

...За окном — жаркое дыха

ние лета, а я мысленно пере
ношусь в зиму прошедшего го
да. На складе Тимирязевского 
леспромхоза от одного свеже- 
срубленного дерева к другому 
перебираются два энтузиаста — 
инженеры Вячеслав Василенко 
и Юрий Литовченко. Их рюк
заки отяжелели от напилен
ных чурбаков, но нужны новые 
образцы березы, ели, пихты, 
всех пород сибирских деревьев, 
да дефекты чтоб были «похит
рее». Исследовать надо все до 
конца.

Разработали схему дефекто
скопа. Известные в НИИ 
схемы предназначались для

контроля изделий, имеющих 
более простые геометрические 
формы, чем древесина. Вяче- 

' слав Василенко и Виктор Зотов 
изменяли чувствительность ап
паратуры, изготавливали уста
новку для передвижения образ
цов под рентгеновским лучом. 
Натащили чурбачков. Рентге
новский луч пронизывал дере
во, а за свинцовым щитом са
мописец регистрировал погло
щенную дозу рентгеновского из
лучения. Интенсивность излу
чения менялась в зависимости 
от толщины и плотности древе
сины.

Дальше за опыты принимал

ся аспирант Григорий Пекар
ский, который исследовал влаж
ность древесины, а Вячеслав 
Василенко, Юрий Литовченко. 
Виктор Зотов в лаборатории 
вместе с инженером Галиной, 
Олеговой расшифровывали ди
аграммы самописца.

— Сейчас сделан основной 
вывод: с помощью рентгенов
ского метода можно обнару
жить гниль самой последней, 
3-й стадии,— возвращает меня 
из «путешествия» голос Алек
сея Николаевича. — Но сколь
ко мы провели опытов впу
стую! На первых порах не- учи
тывали, сложности’ геометриче

ской формы древесины, влия
ния рассеянного излучения, не 
учли того, что влажность в ра
стущем дереве распределяется 
самым неопределенным обра
зом. Вцли исследования на низ
кой энергии, пока не нашли, 
что скоростное просвечивание 
дает /результаты, близкие ■ к рас
четным.

Сейчас эксперименты закон
чены, стоит задача изгото
вить макет дефектоскопа, ко
торый можно (будет установить 
прямо на нижнем складе в лес
промхозе или на деревообраба
тывающем предприятии.

Р. ГОРОДНЕВА.

!  В А С Ю Г А Н С К И Й  
1 К  И  С  Л  О  Р  О  Д

На строительстве буровых и 
при ряде других работ у нефте- 
разведчиков широко применяется 
автогенная сварка. А для нее не* 
обходим кислород. До сих пор его 
в Васюгансную нефтеразведочную 
экспедицию привозили или из 
Колпашева, или из Новосибир
ска в баллонах, доставлявшихся 
вертолетами. Средства затрачива
лись большие, а газа все равно не 
хватало. На днях экспедиция по
лучила кислородную станцию но
вейшей конструкции марки
«АКДС-ЗОа». Станция представля
ет из себя номплекс, состоящий 
из электростанции, компрессора, 
установки для получения и очи
стки кислорода из воздуха м пе
редвижной ремонтной мастерской. 
Новая станция может давать в 
час до 36 кубических метров кис
лорода, или шесть баллонов кис
лорода, сжатого до 150 атмосфер. 
Сейчас в экспедиции ведется под
готовка персонала для работы на 
кислородной станции.

Э. ЖУКОВ.
п е н

САНДЕРЛЕНД, ’ 16 июля.
(Спец. корр. ТАСС). «Я объявлю 
состав на игру против сборной 
СССР только за 30 секунд до мат
ча», — отрезал Фаббри, когда к 
нрзиу обратились журналисты. Ес
ли ; тренер итальянской сборной 
продолжал «темнить» до послед
него момента, видимо, не очень-то 
уж он чувствовал себя уверенно. 
Но вот на поле сандерлендского 
стадиона «Рокер-парк» вышли фут
болисты, и мы увидели в коман
де «Скуадра адззурра» трёх но
вых игроков по сравнению с чи
лийским матчем. В линии нападе
ния нет Риверы, поставившего се
бя плохой игрой в первом поедин
ке вне. рядов сборной. На левом 
краю появился Паскутги, а в по
лузащите — Мерони И Леончини. 
■Перемены есть и у нас. Морозов 
-ввел в бой умудренных опытом 
предыдущих чемпионатов вратаря 
Яшина, полузащитника Воронина, 
а также на "левом фланге защиты 
заменил Островского Даниловым. 
Расчет был очевиден. В поединке 
с таким опытным соперником, 
как итальянцы, считающимися фа
воритом в нашей группе, опыт 
важнее задора молодости. Итак, 
команды предстали в следующем 
виде: СССР — Яшин, Пономарев, 
Шесгернев, Хурцилава, Данилов, 
Сабо, Воронин, Численно, Мала
феев, Банншевский, Хусаинов; Ита
лия — Альбертози, Бургнич, Фа- 
кетти, Розато, Сальваторе, Леон
чини, Мерони, Лодетти, Маццола 
Вулгарелли, Паскутги.

Для нашей сборной это был 
юбилейный — сотый матч в офи
циальных международных играх 

и третий по счету поединок с «Ску
адра адззуррой» (напомним, что 
предыдущий — в Москве закон
чился нашей победой, а. В Риме — 
ничьей).

Конечно, это был центральный 
матч в сандерлендских играх, по
бедитель которого получал путев
ку в четвертьфинал. Поначалу ка
залось, что такая ситуация пред
определит агрессивность команд. 
Уже на 2-й минуте итальянцы по 
дают угловой, и, чтобы разрядить 
обстановку, наши защитники тут 
же снова отправляют мяч за ли
цевую линию. Подача на ворота,

ПОБЕДА В ЮБИЛЕЙНОМ
СОВЕТСКИЕ ФУТБОЛИСТЫ ВЫХОДЯТ В ЧЕТВЕРТЬФИНАЛ
Яшин кулаками отбивает мяч. На 
3-й минуте опасный проход Бани- 
шевского, и теперь уже угловой у 
ворот итальянцев. На 6-й минуте 
Валерий .Воронин, которому завт
ра исполнятся 27 лет, мог Забить 
грл, но отдал мяч еще ближе сто
явшему к воротам Бавишевскому, 
не заметив, что тот находится в 
положении вне игры.

Затем игра вошла в спокойное 
русло, явно ощущалась ' ско
ванность игроков ответствен
ностью характера поединка. Слиш
ком много допускают технического 
брака игроки таких опытных сбор
ных, это на них даже не похо
же. Грубости не было, но судей
ский свисток Р. Крейтлейна (ФРГ) 
часто останавливал игру. Футбо
листы демонстрируют уроки га
лантности;, свалят соперника и тут 
же подадут ему руку. А  вратари 
откровенно скучали.

Такая игра не понравилась не 
только публике,- но и самим спорт
сменам, н второй тайм пошел по- 
иному. И уже через 12 минут пос
ле перерыва Численно великолеп
ным ударом под перекладину от
крывает счет.

Преимущество игроков в крас
ных футболках становится очевид
ным, хотя наши нападающие и 
упускают несколько благоприят
ных возможностей. Но и итальян
цы, почувствовав угрозу пораже
ния, отбросили свой. защитный ва
риант и приложили немало усилий, 
чтобы изменить результат. Те, кто 
сидел у голубых экранов, видели 
драматический момент, когда на 
79-й минуте Яшин и наши защит
ники чудом отстояли в свалке свои 
ворота.

Итак, победа —■ 1:0. Советская 
сборная вышла в четвертьфинал 
независимо от того, как закончит
ся последняя игра с чилийцами. У 
футболистов СССР — 4 очка, и 
только итальянцы могут набрать в 
нашей группе столько же. Уже до
срочно сборная СССР вышла на 
рубежи 1958 и 1962 годов.

Во встрече Западная Германия 
— Аргентина, состоявшейся на 
бирмингамском стадионе «Вилли 
парк»,, решался вопрос о лидере 
второй группы. Первый тайм не 
дал перевеса ни одной из команд.
В начале второй половины бурно 
атакуют аргентинцы. Постепенно 
игра выравнивается.. Об§ команды

играют нервозно, часто грубо.] 
Судья вынужден был удалить с| 
поля за удар соперника аргентин-1 
ца Альбрехта.

Счет в матче так и не был от-| 
крыт. Аргентинцев ничья вполне! 
устраивает. Последнюю игру в| 
группе они проводят со слабой ко-1 
мандой Швейцарии и фактически! 
обеспечили себе выход в четверть-1 
финал. Команде Западной Герма-| 
нии предстоит еще встреча с фут
болистами Испании.

С первых же минут игры коман
де Португалии, встретившейся се-| 
годня в Манчестере со сборной! 
Болгарии, сопутствовало счастье. I 
На 7-й минуте защитник болгар! 
Бойцов послал мяч в собственные! 
ворота. На 37-й минуте Эусебио! 
послал второй гол в ворота Болга-| 
рии.

В конце второй половины игры! 
португальцы провели третий мяч в| 
ворота болгар. Со счетом 3:0 в| 
пользу Португалии закончился I 
этот матч. Сборная Португалии,! 
набрав 4 очка, стала лидером в! 
третьей группе.

***
ЛОНДОН, 17 июля. (ТАСС).] 

Поединком сборных команд Анг
лии и Мексики закончился второй! 
круг финального турнира мирового] 
чемпионата по футболу. Игра, со
стоявшаяся на «Уэмбли», принес-] 
ла успех команде Англии. Счет| 
2:0.

С М О Т Р  Р Е З Е Р В А М
Тревожный симптом: в субботу 

на встрече томского «Торпедо» с 
карагандинским «Ш ахтером» на 

трибунах были пустующие места. 
Предыдущий матч разочаровал 
многих поклонников команды, и 
они предпочли субботний вечер по
святить другим развлечениям.

Последнее выступление торпе
довцев также не доставило цени
телям футбола слишком большого 
удовольствия, но желанные два оч
ка, очень важные для закрепления 
команды в классе «А», все же бы
ли добыты. Во второй половине 
матча молодой центральный напа
дающий томичей Борис Бабичев 
ворвался в штрафную площадку 
гостей и сильно пробил, но мяч 
угодил в штангу. И все же именно 
Бабичев принес долгожданную по
беду. Он принял хорошую навес
ную передачу В. Ченцова и голо
вой переправил мяч в сетку ворот.

Попытка гостей отыграться не 
увенчалась успехом. Ветераны 
высшей лиги мастера спорта 
В. Храповицкий и В. Абгольц так 
и не нашли путей к воротам томи
чей *— защита, особенно Ю. Ха- 
нин, сыграла стойко. Однажды от 
неминуемого гола спас команду 
вратарь С. Демерджи, удачно в о 
бравший позицию и парировавший 
пушечный удар в левую «девят
ку».

Много новых изделий разрабатывается в экспе
риментальном цехе Томской швейной фабрики под 
руководством Николая Ефремовича Летахова, не
давно награжденного за успешное выполнение семи
летнего плана по производству швейных изделий ор
деном «Знак Почета». За первое полугодие в цехе 
разработано и запущено в производство около соро

ка моделей новых изделий. До конца года коллек
тив экспериментального цеха взял обязательство 
разработать и внедрить в производство еще 40 видов
моделей.

НА СНИМКЕ (слева направо); раскладчица Т. С. 
Окунева и начальник экспериментального цеха 
Н. Ё. Летахов за разработкой новой модели.

Фото В. Ефименко.

Последний матч был интересен 
тем, что мы имели возможность 
посмотреть в деле резервы «Тор
педо». Тренеры вынуждены были 
заменить выбывших из строя ос
новных форвардов. Каковы же 
впечатления о резервах? Не беда, 
что некоторые молодые игроки 
еще не располагают необходимыми 
техническими навыками— это при
дет с опытом. А вот то, что руко
водителям команды никак не уда
ется укрепить игровую дисципли
ну, настораживает.

Молодым нападающим не хва
тало и умения быстро и разумно 
маневрировать по полю, отрывать
ся от защитников, выбирать удоб
ное место для наиболее острого 
продолжения атаки.
, Все эти и другое изъяны долж
ны предопределить программы 
тренировочных занятий.

А. СЕМЕНОВ.

Сообщаем результаты матчей чем 
пионата страны по футболу среди 
номанд третьей подгруппы второй 
группы класса «А», состоявшихся 16 
июля: «Нефгянин» (Фергана) — «Куз
басс» (Кемерово)— 0:1. «Алга» (Фрун
зе) — «Луч» (Владивосток) — 3:0, 
СКА (Хабаровск) — «Энергетин» (Ду 
шанбе) — 0:0, «Уралмаш» (Сверд
ловск) — «Строитель» (Ашхабад) — 
2:1, «Иртыш» (Омск) — СКА (Ново
сибирск) — 2:0, «Темп» (Барнаул)— 
«Строитель» (Уфа) — 3:0.

ПОСЛЕДНИЕ СТАРТЫ 
С П А Р Т А К И А Д Ы

Три дня шоссе, идущее в 
сторону Новосибирска, было 
ареной спортивной борьбы за 
лично-командное первенство 
области по велосипедному спор
ту — последнему из тринадца
ти видов спорта,' входящих в 
областную спартакиаду. В ко
мандной гонке на дистанцию 
20 километров, у женщин по
бедили представительницы об
щества «Буревестник» Нина 
Жидкова и Алла Хабарова с 
результатом 1 час 25 мин. 18 
сек. На втором месте 1— коман
да ДСО «Труд», на третьем — 
«Спартак». У мужчин звание 
чемпиона в командной гонке на 
дистанцию 50 километров за
воевала также команда «Буре
вестника» — Александр Моло
дых, Борис Хуторской, Сергей 
Цехановский, Леонид Суббо
тин. На втором месте — коман
да спортобщества «Труд», на 
третьем — спортклуб «Ян
тарь». В групповой гонке на 
100 километров у мужчин зва
ние чемпиона области завоевал 
студент института радиоэлек

троники и электронной тех
ники Леонид Субботин. Вто
рое и третье места за
воевали его товарищи по 
команде Сергей Цехановский и 
Александр Молодых. Среди 
женщин в групповой гонке на 
25 километров сразу же со 
старта вперед ушли представи
тельницы общества «Буревест
ник» Нина Жидкова и Алла 
Хабарова. Они почти одновре
менно пересекли линию фини
ша с  результатом 42 мин. 38 
сек., но Хабарова отстала от 
Жидковой на полколеса. Иана 
Жидкова стала чемпионкой 
области и получила вторую 
ленту. чемпиона.

В общекомандном зачете по
беду одержала сильная команда 
общества «Буревестник».

На этих соревнованиях чет
веро велосипедистов выполни
ли норматив кандидата в ма
стера спорта, а четырнадцать 
гонщиков ■— норматив первого
разряда. __

К. СТЕШЁВ.

М А Ш И Н А  К О Н С У Л ЬТИ РУ Е Т А Г Р О Н О М А
АЛМА-АТА. (Корр. ТАСС). Выполнять роль консуль

танта агронома и -сельского экономиста научили электронно-вычис
лительную машину «Минск-2» ученые Алма-Аты. Всего за две ми
нуты она рассчитала оптимальную структуру посевных площадей 
совхоза имени Ленина Кустанайской области, пашни которого зани
мают более тридцати тысяч гектаров.

При расчетах принимались во внимание такие условия: получе
ние максимума валовой и гарантированных объемов товарной про
дукции, достижение высокой экономической эффективности всех 
отраслей, удовлетворение потребности животноводства в кормах.

Все эти условия специалисты научно-исследовательского инсти
тута экономики Казахской ССР перевели на язык математики. Урав
нения и неравенства записали в виденатриц и данные матриц пе
ренесли на перфокарты. Имея программу вычислений и эти данные, 
электроносчетная машина и произвела все необходимые расчеты.

В О З В Р А Щ Е Н И Е
С Л У Х А

Почти двести лет отосклероз 
таил разгадку одной из главных 
своих тайн — как вернуть людям 
слух, утраченный ими в резуль
тате воспалительных процессов 
барабанных перепонок. На по
мощь врачам пришла пластическая 
хирургия с применением полиме
ров. Особое внимание специали
стов привлекла новая методика 
протезирования слуховых носто- 
чен_ очень нежных образований, 
играющих первостепенную роль 
для слуха человека. Первые ре
зультаты операций показали, что 
протезирование восстанавливает 
слух.Об этом рассказал директор 
Киевского научно-исследователь

ского института отоларингологии, 
лауреат Ленинской премии про
фессор А. И- Коломийченко на на
учной сессии отоларингологов, со
стоявшейся в столице Украины.

(ТАСС),

( [ О Б С У Ж Д Е Н И Е  
1 КНИГИ ТОМИЧА

Хорошо прошло в с. Первомай
ском обсуждение книги томского 
писателя Леонида Гартунга «Зо
ри не гаснут». На читательской 
конференции выступили сотруд
ница районной газеты А. Морозо
ва, секретарь райкома партии 
В. Никитин, комсомольский ра
ботник Д. Бранд, читатель А. Са- 
банцев и другие. Положительно 
оценив книгу земляка, читатели 
высказали и ряд критических за
мечаний. Протокол читательской 
конференции решено направить 
автору книги Л. Гартунгу.

А. ВАДИН.

|  Фотолюбители,  

§ в н и м а н и е !
£ Томский облсовпроф утвердил 
£ положение о проведении фестивз- 
S ля самодеятельного искусства, по- 
£ священного 50-летию Великой Ок- 
£ тябрьской социалистической ре- 
S волюции. В рамках этого фести- 
£ валя будет проходить и смотр ис- 
£ нусства кино-, фотолюбителей на- 
“  шей области. В заключительном 
£ туре фестиваля весной 1967 года 
£  будут проведены областной кон- 
S. курс любительских фильмов и 
С выставка работ фотолюбителей. 
£ Областному смотру "любителей ис- 
£  нусства фотографии будут пред- 
£ шествовать смотры в коллективах 
£  и районах области.
£ А. СМИРНОВ,

| Лучшие киномеханики района
£ Звание киномеханика лучшей 
£ киноустановки Молчановсмого
5 района завоевал киномеханик 
5 с. Аленсеевии П. Юдников. Ком* 
£  сомолец Юдников работает здесь 
5  всего около года. За это время ом 
S сумел превратить самую отстаю- 
£  щук» киноточку района в передо- 
Z вую. Отличных показателей до- 
£ бился и киномеханик с. Майкова 
£ П. Фомин. Он завоевал переходя- 
£ щее красное знамя. П. Фомин ве- 
£ дет большую пропагандистскую 
£ работу, бывает на дому у жите- 
£  лей села, рассказывает им о но- 
S вых фильмах, принимает от них 
£ заявки на кинорепертуар.
£ М. ВОЛОДИН.

ПОГОДА

19 июля по Томской области 
ожидается переменная облач
ность, преимущественно без 

осадков, ветер переменный, 
5— 10 метров в секунду, темпе
ратура днем 25— 30 градусов 
тепла.

Зам. редактора
Е. М. ШАТОХИН.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ; 
имени М. ГОРЬКОГО

. Большой зал — «Чужое имя» —
Sr20, 11-10, 13, 14-50. 16-40,-18-30, 
20-20, 22-10.Малый зал . — «Совесть» •— 9-30, 
11-15, 13, 14-45, 16-30, 18-15. 20. 
21-45.Зал нинохроиини — «Три плюс 
два» _  э, п-50. 14-40, 17-30,
20-20, 22-10. «Твой первый долг», 
«Остановив я пути» — 10-50,
13-40, 16-30, 19-20.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал —- «Чужое имя» — 
11-20, 13-10. 15. 16-50, 18-40,
20-30. 22-20.Для детей — Сборник мультипли
кационных фильмов — 9-20,
10-20.
Зеленый зал — «Чужое имя» • ~  
9 10-50. 12-40. 14-30, 16-20, 18-10,
20, 21-50.

имени И. ЧЕРНЫХ 
Большой зал — «Чужое имв» —
10, 11-45. 13-30, 15-15, 17-10,
18-55. 20.-40. 22-25.
Малый зал —■ «Секретарша* ~  
9-40, 11-30. 13-20. 15-10, 17, 18-50, 
20-40. 22-25, Фильм для взрос
лых.

«ПИОНЕР»
— «Медведь и привидения» —
S. 10-50, 12 40, 14-30. «Три муш
кетера» — 16-20, 20-15.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА 

о. «Кто вы, доктор Зорге?» —
11-30, 14-30, 17-30, 20-30.
Для детей — «Юнга со шхуны 
«Колумб» — 10.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Таежный десант» —« 17, 19,
21.

Редакции газеты «Красное зна
мя» на временную работу требу
ется квалифицированная машини
стка.

Обращаться! г. Томск 50, про
спект имени Ленина, 66, 2-й этаж,
комната № 3.

Томскому драматическому тёат- 
ру -на постоянную работу требуют
ся электроосветители и радист.

Паровозному депо станции 
Томск-И требуются на работу; 
кочегары паровоза, слесари по ре
монту паровозов, жестянщики, 
экипировщики, стрелочники. Все- 
принятые пользуются льготами 
железнодорожников.

Обращаться; в отдел кадров де
по, 2 — 1

Томская областная база «Сель
хозтехника» приглашает на посто
янную-и временную работу; груз
чиков, электрокарщиков, шоферов, 
табельщика, грузчиков- строповщи- 
ков, кладовщиков тракторных за
пасных частей, приемосдатчиков, 
каменщиков, штукатуров, плотни
ков, техников-стронтелей.

Обращаться; г. Томск, Дормаш 
31-11, автобус № 3, остановка 
«Первые Сенные», телефон 
Ко 2-22-62. 3 — 1

ДО КОНЦА ГОДА-ВОСЕМЬ ТИРАЖЕЙ ВЫИГРЫШЕЙ 
ПО ГОСУДАРСТВЕННЫМ ТРЕХПРОЦЕНТНЫМ ЗАЙМАМ

Восемь тиражей выиг
рышей будут проведены 
до конца года по облига
циям Государственного 
трехпроцентного внут
реннего выигрышного 
займа, выпущенного в 
1947 году, и Государ
ственного трехпроцент
ного внутреннего выиг
рышного займа 1966 
года, облигации которо
го сберегательные кассы 
также свободно продают 
и покупают с 1 июля.

В главном управлении 
гострудсберкасс и -гос* 
кредита) Государственно*

го банка СССР коррес
понденту ТАСС’ сообщи
ли план проведения ти
ражей выигрышей по 
свободно обращающимся 
займам во втором полу
годии 1966 года.

30 июля в Донецке 
состоится 112-й основ
ной тираж выигрышей 
по Государственному 
трехпроцентному внут
реннему выигрышному 
займу, выпущенному в 
1947 году. Последую
щие тиражи этого займа 
до кого» года состоят

ся: 113-й основной и 19 
дополнительный —  30 
сентября в Москве и 
114-й основной —  30 
ноября 'в  Усть-Камено

горске.
На один разряд займа 

разыгрывает-
... ______ выигрышей
на сумму 3.929.180 руб- 

в том числе выиг- 
по 5.000. 2.500, 

1.000. 500, 100 и 40 
рублей, а в дополнитель- 

тираже, кроме того, 
по 10.000

ежегодно 
ся 62.500

лей
рыши

ном
выигрыши 
рублей.

По Государственному.

трехпроцентному внут
реннему выигрышному 
займу 1966 года тира
жи выигрышей в нынеш
нем году будут проведе
ны; ' 15 августа —  в 
Ленинграде, 30 сентяб
ря — в Тбилиси, 15 но
ября —  в Киеве и 30 
декабря ■—- в Москве.

На один разряд этого 
займа в течение _ года 
разыгрывается 75.200 
выигрышей на сумму 
4.100.480 рублей, в 
том числе выигрыши по 
5.000, 2.500. 1.000,
500, 100 и 40 рублей.

Требуются: плотники, маляры- 
] штукатуры, бетонщики, плиточни- 
|ки, рабочие по ремонту дорог.

Для рабочих работа сдельная, 
(заработок — 130— 160 руб. в ме- 
I сяц.
| Одинокие обеспечиваются обще- 
| житием, семейным предоставляет- 
|ся жилая площадь в течение 6 ме
сяц ев  со дня поступления на рабо- 
I ту.

Обращаться: г. Томск 29, улица 
| Белинского, 32-6, отдел кадров, по 
] средам и пятницам, с 10 до 15 час.

Конторе материально-техниче
ского снабжения Томского област
ного управления связи срочно тре
буется заведующий складами.

Обращаться: г. Томск 50, про
спект имени Ленина, 93 (во дво
ре), телефон № 2-40-51, 8 — 1

, Тресту «Томлесстрой» срочно 
(требуются для работы в районах 
(области инженеры и техники 
( строители.
| Заработная плата — от 220 до 
1340 руб.

Здесь же требуются: раоочне- 
(строители, бульдозеристы, кранов- 
" щнки.

Семейные обеспечиваются квар 
| тирами.

Обращаться; г» Томск 3, Кузнеч- 
|ный взвоз, 12, телефоны 
1Щ й 2-32-19 Я- 2-51-66. ^  2—1

связиТомскому управлению 
требуется секретарь.

Обращаться! г. Томск 29, улица 
Крылова, 21, комната 11, сектор 
кадров, телефон №  2-21-46. 2— 1

РАСПИСАНИЕ ПАССАЖИРСКИХ ПОЕЗДОВ
Ко 71, время.отправления — 20-12.
№ 72, время прибытия — 18-32.
№ 167, время отправления — 21-08.
■JSfe .168, время прибытия 13-33.
№ 201,. время отправления 12-59,
№ 202, время прибытия — 10-24.
№ 213, время отправления —  15-01.
Ко 214, время прибытия — 2-27..
№ 209, время отправления ■— 6-13. . -™ т- -
№ 210, время прибытия — 18-03 (время московское).
Пригородный поезд на мичуринские участки в районе Бога- 

шева будет ходить по субботним и воскресным дням.
Вокзал Томск-I производит доставку билетов и багажа на дом,
С 15 июля вокзал Томск-I будет начальным пунктом отправ

ления и конечным — прибытия пассажирских поездов
Посадка и высаДка пассажиров на поезда л №  71— 72; 167;»= 

168, 201 — 202 и все багажные операции производятся на вок
зале Томск-1.

Вокзал Томсн-И специализирован для работы в местном 
сообщении на поезд Асино—Яя и багажные операции не произ
водит.

Ремонтно-строительному участ
ку управления торговли срочно 
требуются на постоянную работу; 
плотники, каменщики, штукатуры, 
маляры.

Обращаться; г. Томск 1', переу
лок Сакко, 4, телефон Ко 2-55-11, 
к начальнику. 3 —2

Томской торговой межрайонной 
базе облпотребсоюза требуются на 
постоянную работу бухгалтеры, 
фактуровщики и кладовщики.

Обращаться: г, Томск 9, улица 
Бердская, 20. 3 — 1

Томской тарной базе «Рослее- 
стройторга» требуются на постоян
ную работу: слесарь-электрнк, экс
педиторы по сбору тары, рабочие 
по ремонту и переработке тары, 
станочники циркульных пил, бон
дари на ремонт бочек.

Обращаться: г. Томск 9. переу
лок Складской, 2, телефон 
№ 2-23-54, к директору. 2— 1

Управлению охраны обществен
ного порядка Томского облиспол
кома требуются; техник-строитель, 
шоферы, сантехник, сторожа и тех
нички.

Обращаться; г. Томск 4, про
спект имени Кирова, 18-а, теле
фоны Ш  2-99-24-1 и 2-99-39-8,

Яслям-саду №  7, требуются сто
рож и воспитатель.

Обращаться: г. Томск 41, улица 
Новгородская, 58. 2 — 1!

Спецучастку №  8 облремстрой- 
треста срочно требуются: дипло
мированные электросварщики, ав
тогенщик, токарь, заведующий 
складом.

Обращаться: г. Томск 27. улица 
Большая Подгорная, 212 или ули
ца Шевченко, 3. 2 — 1

На постоянную работу требуют
ся: слесари-инструментальщики,
слесари по ремонту оборудования, 
фрезеровщики, токари, литейщики, 
прессовщицы, автоматчики, шли
фовщики, подсобные рабочие, 
уборщицы и машинистка.

Здесь же требуются рабочие на 
строительство и техник.

Обращаться: г. Томск 9, улица 
Войкова, .70, 3-й подъезд, комната 
33„ ч  8 — 1

Томское строительно-монтажное 
управление треста «Томсксель- 
строй» приглашает на постоянную 
работу: машинистов автокранов,
экскаваторов, рабочих строитель
ных специальностей: плотников,
каменщиков, штукатуров, маля
ров, бетонщиков и разнорабочих.

Здесь же требуется нормиров
щик.

Обращаться! г* .Томск 60, ули
ца Лермонтова̂ -32, : телефон 
№  2-81-45, ’ ~ A M I

Коллектив управления снаб
жения и сбыта Томского облис
полкома с прискорбием изве
щает о смерти бывшего, юрис
консульта управления 

РЫБАЛОВА 
Макара Кузьмича.

Вынос тела состоится 19 ию
ля 1966 года, в 4 часа, из квар
тиры покойного: г. Томск, Куз
нечный взвоз, 6, кв. 9.

.прлм.АЕНИНА
Телефоны: ответ, секретаря —

2-31-19, секретариата — 2-42-40; от
делов: партийной жизни — 2-52-23, 
пропаганды — 2-47-45, промышленно
сти, строительства и транспорта — 
2-37-75, сельскохозяйственного —- 
2-37-39, науки и школ — 2-42-46, 
советского строительства и Сыта — 
2-37-77, писем и рабселькоровской 
сети — 2-37-38 и 2-31-47, информа
ции — 2-51-61, бухгалтерии и отда
ла объявлений ~  2-37-36, Стеногра
фистки — 2-52-02.

г. Томск 50, типография №»2 «Крас
ное знамя».

Зека# 3# 3493, 71
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